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O Consórcio Intermunicipal da Rede de Ur-
gência e Emergencia do Norte de Minas (Cisrun 
Macro Norte), que administra o SAMU no Norte de 
Minas, ameaça suspender o atendimento aos mo-
radores dos municípios que estão inadimplentes 
com a entidade. O presidente Marcelo Gonçalves, 
prefeito de São Romão, explica que as penalidades 
poderão ser impostas aos municípios inadimplen-
tes, desde a suspensão imediata da prestação do 
serviço de urgência e emergência, até a exclusão 
do Consórcio.

De volta a Montes Claros, traba-

lhou como professora primária em vá-

rias escolas públicas. Foi diretora do 

Grupo Escolar Francisco Sá, o qual, 

após sua atuação, se destacou pela 

elevada qualidade de ensino. Mas a 

vida ainda reservava outros planos 

para a destemida Genú. 

Genoveva também era conhecida 

por ser uma mulher religiosa ao extre-

mo, sempre ajudando as igrejas cató-

licas da região, missão que cumpriu, 

com dedicação, até sua morte, em 

2001. Mesmo sofrendo pela perda de 

seu marido, em 1974, sua fé e espírito 

empreendedor não se abalaram. Dedi-

cou-se à administração da Fazenda 

João de Barro, que se tornou um novo 

lar. Proprietária de vasta extensão de 

terras ao Sul de Montes Claros, fo-

mentou a criação de vários bairros, 

com destaque para o Major Prates, o 

Morada do Sol e o Augusta Mota. 

Entre as várias realizações dessa en-

cantadora mulher, pode-se destacar 

ainda a contribuição para a abertura 

do Ginásio Municipal de Jequitaí e a 

abertura da agência do Banco do Bra-

sil, também em Jequitaí, de modo que 

os professores não precisassem via-

jar até Pirapora para receber seus sa-

lários. O dinamismo de Dona Genú 

fez com que ela fosse agraciada com 

várias homenagens do Norte de Mi-

nas, como a de Personalidade do 

Ano, de Theodomiro Paulino, e a de 

Notável, em Brasília de Minas. 

Diante de tudo isso, ao comemorar 

o centenário de vida de Genoveva da 

Conceição Mota Prates, destacamos 

o exemplo de abnegação e coragem, 

além de seu coração meigo e de sua 

alma repleta de ternura.

Ainda há muito o que se falar de Ge-

nú, que se dividiu em várias mulheres 

para dedicar sua vida à família, à terra 

natal e a Montes Claros, cidade que 

adotou como sua. Como ela mesmo 

diria: - Deixa, filho, que eu resolvo essa 

parada! - E ela realmente resolvia!

enoveva da Conceição Mo-

ta Prates, ou simplesmente 

Tia Genú, como era cari-

nhosamente chamada, 

completaria 100 anos de vida nesse 

11 de junho. Nascida em Jequitaí, foi 

a oitava dos 12 filhos do casal Vicen-

te Crisóstomo da Mota e Augusta Go-

mes da Mota. Assim que terminou o 

ensino básico em sua terra natal, Ge-

noveva veio para Montes Claros, pa-

ra fazer o Curso Normal (hoje conhe-

cido como Ensino Médio), no Colégio 

Imaculada Conceição. Seguiu com 

seus estudos em Belo Horizonte, on-

de se estabeleceu por alguns anos, 

se graduando em Supervisão Peda-

gógica e Administração Escolar, pelo 

Instituto de Educação. 

Quando sua irmã Rita precisou de 

ajuda, pois um de seus filhos enfren-

tava uma grave enfermidade, adotou 

o sobrinho, Arlen, hoje deputado esta-

dual, que era o primogênito. Os dema-

is receberam os cuidados das tias Ge-

ralda e Tereza. Milton Prates e Geno-

veva, tomados de amor, levaram 

Arlen para o Rio e, com a convivência, 

ganharam um filho. 

Casou-se com o ex-jornalista e de-

putado federal, Luís Milton Prates, resi-

dindo em Copacabana, no Rio de Ja-

neiro. Voltou para Minas Gerais onde 

desenvolveu várias ações filantrópi-

cas e sociais em favor de Jequitaí e 

Montes Claros. Sua vontade, inclusi-

ve, foi decisiva para a doação do terre-

no onde está localizado hoje o exube-

rante Parque Municipal Milton Prates.

Genoveva
Mutirão da vacinação congestiona 
avenida Francisco Gaetane

O deputado Zé Reis entregou, no último sába-
do (10), viaturas para a Polícia Militar em Januária 
e Montalvânia, além de drones e equipamentos 
de informática para a Polícia Civil, em eventos 
com as presenças dos prefeitos Mauricio Almeida 
e Fredson França, o Freddy do Rally, e ainda com 
o comandante do 30º batalhão da Polícia Militar, 
tenente-coronel Sandro Alex Canuto Gonçalves; 
e a delegada regional da Polícia Civil, Lujan Pi-
nheiro de Souza. Os investimentos superiores 
a R$ 1 milhão foram viabilizados com emendas 
parlamentar.
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Genoveva da Conceição Mota Prates, ou simplesmente Tia Genú, como era carinhosamente chamada, completaria 100 anos 
de vida nesse 11 de junho. Nascida em Jequitaí, foi a oitava dos 12 filhos do casal Vicente Crisóstomo da Mota e Augusta Gomes 
da Mota. 
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Hospitais do Norte de 
Minas recebem mais kit 
intubação

escolas estaduais 
recebem alunos a 
partir de hoje (12)

Samu ameaça suspender 
atendimento em 
municípios inadimplentes

100 anos Genoveva: uma grande 
mulher 

DIVULGAÇÃO

Zé Reis e Marcelo aro 
entregam viaturas e 
drones para as Pc e PM

Moc convoca 
assembleia para 
eleição do conselho do 
Fundeb

camara Municipal de 
Moc inicia recesso 
parlamentar

Montes Claros, segunda-feira 12 de julho de 2021 - R$ 1,50
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,26

Cotação eUrO - real

R$ 6,25

Gasolina

R$ 5,89

Diesel comum etanol 

R$ 4,65 R$ 4,09

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 28º
Min. : 13º

O Mutirão da Vacinação contra a Covid-19, iniciado em 
Montes Claros, na sexta-feira (9) e com duração de 60 horas, 
sendo o maior do Brasil, com o objetivo de vacinar 40 mil 
pessoas, acabou provocando uma cena incomum na cidade: 
um grande congestionamento nas avenidas Francisco Gaeta-
ne e Manoel Caribé Filho, nas imediações do Montes Claros 
Shopping Center, onde foi montada a estrutura de vacinação. 
Como o “Arraial Vacina Moc” permitiu a vacinação de pessoas 
com até 30 anos, muitas pessoas foram ao local, enfrentando 
filas até de madrugada. 
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É desde cedo que se aprende 
como é ingrato o destino que as 
drogas e o álcool apresentam às cria-
turas. Não arruína apenas a vida do 
usuário, mas a de toda a família. A 
ilusória sensação de bem-estar e de 
euforia fica tragicamente evidencia-
da pela progressiva degradação da 
Alma e do corpo dos dependentes.

As lamentáveis consequências 
do consumo dessas substâncias 
saltam aos olhos de todos. Basta 
ver quantas vítimas no trânsito, a 

infelicidade no seio das famílias, 
os altíssimos custos acarretados ao 
sistema de saúde... Apenas para ci-
tar o álcool, segundo o Ministério 
da Saúde, estima-se um número de 
dependentes entre 10% e 15% da 
população mundial.

Pari passu com as políticas pú-
blicas e os cuidados médicos aos 
usuários em sua luta contra a de-
pendência química, não se pode 
deixar de lado a devida valorização 
da família. É nela que se encontra 

a solução de muitos problemas que 
hoje afligem a humanidade.

Nas passeatas e panfletagens, em 
conferências, no rádio, na TV e na 
internet, orientamos pais, respon-
sáveis sobre a indispensável aten-
ção que se deve ter com o cotidiano 
dos jovens, suas amizades, dúvidas, 
ambientes que frequentam... Além 
disso, ressaltamos que é essencial a 
presença da Espiritualidade Ecumê-
nica no diálogo em família.

As iniciativas que têm por finali-

dade tratar humanamente dos que 
caíram nas armadilhas do vício ou 
preveni-lo merecem todo apoio e 
incentivo. Lutar contra o que faz 
mal às pessoas é também legítimo 
auxílio. A Caridade não é cativa da 
restritíssima acepção a que alguns a 
querem condenar. Consiste na mais 
elevada política. Ilumina o Espírito 
do cidadão. Ela inflama a coragem 
da gente. Por que perder a esperan-
ça? A primeira vítima do desespero 
é o desesperado.

Há outra corrente que entende 
que a base de cálculo será o salário 
profissional, visto que o médico 
possui regramento próprio que 
determina o salário profissional 
equivalente a 03 (três) salários mí-
nimos.

7. Quais os direitos do médico 
residente?

A residência médica constitui 
modalidade de ensino de pós-gra-
duação, sob a forma de curso de 
especialização. Caracteriza- se por 
treinamento em serviço e funcio-
na sob a responsabilidade da ins-
tituição de saúde, universitária ou 
não, sujeita a orientação de médi-
cos de elevada qualificação ética 
e profissional (artigo 1º da Lei nº 
6.932/81).

As instituições de saúde só po-
derão propiciar a residência médi-
ca após o seu credenciamento pela 
Comissão Nacional de Residência 
Médica.

A admissão em qualquer curso 
desta natureza pressupõe proces-
so de seleção, estabelecido por 
programa aprovado pela referida 
Comissão.

Os serviços são prestados a títu-
lo de formação profissional e total-
mente estranhos à relação empre-
gatícia, sendo o médico residente 
filiado sistema previdenciário na 

condição de segurado autônomo 
(artigo 4º da Lei nº 6.932/81).

Os programas dos cursos de 
residência médica respeitarão o 
máximo de 60hs (sessenta horas) 
semanais, nessas incluídas um má-
ximo de 24hs (vinte e quatro ho-
ras) de plantão (artigo 4º da Lei nº 
6.932/81).

O plantão noturno terá duração 
de, no mínimo, 12hs (doze horas), 
observando o descanso obrigatório 
de 6hs (seis horas) consecutivas, 
por plantão noturno (artigos 1º e 
2º da Resolução CNRM nº 1/2011).

O médico residente fará jus 
a um dia de folga semanal e a 30 
(trinta) dias consecutivos de re-
pouso, por ano de atividade (artigo 
5º, § 1º da Lei nº 6.932/81).

A médica-residente tem direito, 
desde que atendidos os requisitos 
legais, à licença maternidade de 
120 (cento e vinte) dias e o médico 
residente, a licença paternidade de 
5 (cinco) dias (artigo 4º, § 2º da Lei 
nº 6.932/81).

Importante ressaltar que se a 
residência médica não atender às 
exigências legais, e reunindo os 
pressupostos da relação de em-
prego (artigo 3º da CLT), a relação 
jurídica estabelecida passará a ser 
disciplinada pelo Direito do Traba-
lho, formando assim o vínculo de 
emprego.

8. Adquiri o vírus do covid-19 
no emprego. O que fazer?

Muito já se discutiu a respeito 
dos profissionais de saúde que ad-
quirem covid no emprego. A posi-
ção majoritária e atual é que estes 
profissionais estão naturalmente 
mais sujeitos a contrair o vírus em 
seu local de trabalho (hospitais, 
enfermagens, clínicas e postos de 
saúde).

Pelo que, entende-se que o afas-
tamento gerado pelo covid é um 
afastamento relacionado ao traba-
lho, e consequentemente gera es-
tabilidade a luz da Lei 8213/1991, 
seu artigo 118, que assim prevê:

“Art. 118. O segurado que so-
freu acidente do trabalho tem 
garantida, pelo prazo mínimo de 
doze meses, a manutenção do seu 
contrato de trabalho na empresa, 
após a cessação do auxílio-doença 
acidentário, independentemente 
de percepção de auxílio-acidente.”

Normalmente, os hospitais não 
emitem o CAT (Comunicado de 
Acidente do Trabalho) de imedia-
to, no entanto, o legislador, com 
o objetivo de combater a subnoti-
ficação, instituiu normas visando a 
facilitar a comunicação da doença 
ocupacional e ampliar a sua divul-
gação entre todos os interessados, 
para que possam tomar as medidas 
que entenderem cabíveis.

No caso de omissão ou resistên-
cia do empregador, a CAT também 
pode ser emitida pelo próprio tra-
balhador, por seus dependentes, 
pela entidade sindical competente, 
pelo médico que o assistiu ou por 
qualquer autoridade pública, mes-
mo após vencido o prazo fixado 
para a comunicação pela empresa.

Além disso, passou-se a exigir a 
emissão em quatro vias, com a se-
guinte destinação: 1ª via - INSS; 2ª 
via - segurado ou dependente; 3ª 
via - sindicato dos trabalhadores; 
4ª via - empresa. É dever da empre-
sa remeter as cópias para os desti-
natários mencionados, bem como 
informar ao segurado ou aos seus 
dependentes em qual agência do 
INSS a CAT foi registrada.

Finalmente, o Supremo enten-
deu por afastar o artigo 29 da men-
cionada MP 927/2020 (não conver-
tida em lei, mas que nos permite 
nortear o assunto), que trata de 
excluir o covid como doença ocu-
pacional, assim, o enquadramento 
como doença ou não será verifica-
do o caso concreto, e, para a área 
de saúde, temos um grande conta-
to com o vírus.

Assim, em constando o nexo 
entre a doença e o afastamento, o 
profissional terá estabilidade pro-
visória no emprego de até 1 (um) 
ano após o retorno.

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 

Rua Juventino Gomes, n° 223 - Bairro Cidade Nova - CEP: 39400-483 - Montes Claros/MG

(38) 3229-4600 | 9 9847-2759 
DIRETOR

Rafael Lopes Pereira

DIRETORA EXECUTIVA DE JORNALISMO
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

EDITORA
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

COLABORADOR
Valdemar Soares

www.gazetanm.com.br

Atendimento às agências 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

Redação
edicaognm@gmail.com

Instagram 
@gazetanortemineira

O Brasil navega às escuras sem um 
modelo portuário

como adequar os escritórios de 
advocacia à LGPd? 

JULiaNa caLLadO GONÇaLeS
advOGada eSPeciaLiSTa eM diReiTO TRiBUTá-

RiO e eM PROTeÇÃO de dadOS 

JOSÉ MaNOeL FeRReiRa GONÇaLveS
eNGeNHeiRO, JORNaLiSTa, advOGadO, PROFeSSOR dOU-

TOR, PóS-GRadUadO eM ciêNcia POLÍTica PeLa FUNdaÇÃO 
eScOLa de SOciOLOGia e POLÍTica de SÃO PaULO

Quanto mais perto de Jesus, mais longe das 
dificuldades 

alguns direitos da área Médica (Parte 4)

JOSÉ de Paiva NeTTO
JORNaLiSTa, RadiaLiSTa e eScRiTOR

FeRNaNdO de caSTRO NeveS
advOGadO eSPeciaLiSTa eM diReiTO 

TRaBaLHiSTa

A próxima etapa será a constru-
ção da Política de Privacidade de 
Dados Pessoais alinhada com os 
tratamentos realizados pelo escritó-
rio e a implementação de medidas 
técnicas que garantam a proteção 
dos dados pessoais pelos advoga-
dos no ambiente digital e físico. 
Importante lembrar que a lei exige 
a comprovação da adoção e eficácia 
de tais medidas.

O passo seguinte será a adapta-
ção das minutas contratuais, docu-
mentos importantes na definição 
das responsabilidades dos agentes 
de tratamento. Diante de cada um 
dos contratos firmados deve ser de-
finido qual o papel ocupado pelo 
advogado/sociedade de advocacia: 
se é de controlador ou operador 
dos dados pessoais.

Pelos termos da LGPD, será 
considerado como controlador a 

“pessoa natural ou jurídica, de di-
reito público ou privado, a quem 
competem as decisões referentes 
ao tratamento de dados pessoais;” 
(art. 5º, inciso VI). Por outro lado, 
será considerado como operador 
“pessoa natural ou jurídica, de di-
reito público ou privado, que rea-
liza o tratamento de dados pessoais 
em nome do controlador (art. 5º, 
inciso VII).

As Autoridades Europeias 
como a United Kingdom Infor-
mation Commissioner’s Office, 
Agência de Informações do Reino 
Unido e o Conselho Europeu de 
Proteção de Dados já publicaram 
orientações sobre as posições de 
controlador e do operador de 
dados. Considerando a atuação 
específica do advogado, a Agência 
de Informações do Reino Unido, 
concluiu que o advogado deve 

ser considerado controlador: (i) 
quando receber dados pessoais 
sobre terceiros para assessorar o 
cliente em relação a seus direitos; 
e (ii) quando o cliente tiver pouco 
discernimento acerca de como os 
dados serão tratados no curso da 
representação profissional pelo 
advogado.

Embora as orientações acima se-
jam de grande valia, apenas diante 
da análise casuística é possível de-
finir a posição ocupada pelo advo-
gado/sociedade de advogados em 
cada relação contratual.

Quando o advogado atuar na 
condição de controlador é impor-
tante evidenciar nos instrumentos 
contratuais a determinação da fi-
nalidade do tratamento, o respei-
to aos termos da LGPD e da sua 
Política de Privacidade de Dados 
Pessoais, o procedimento para os 

titulares exercerem os seus direitos, 
as medidas técnicas de segurança 
utilizadas, dever de confidenciali-
dade, o modo de comunicação em 
caso de incidentes.

Por seu turno, o advogado será 
considerado operador quando atu-
ar no apoio, seguindo premissas e 
objetivos pré-determinados, como 
por exemplo quando atua como 
correspondente e revisões de pro-
cedimentos. Nesta situação o ad-
vogado deve seguir estritamente as 
ordens lícitas do controlador, sem 
qualquer desvio e não utilizar os 
dados pessoais para atender finali-
dades próprias.

Estes cuidados serão considera-
dos ao se averiguar a (des)necessi-
dade de aplicação de sanções pela 
Autoridade Nacional de Proteção de 
Dados e por isso devem ser avalia-
dos com cautela.

Qual o modelo portuário mais 
adequado para o Brasil? O assunto 
foi recentemente discutido na Co-
missão de Viação e Transportes da 
Câmara das Deputados, pouco de-
pois de o governo colocar em leilão 
cinco terminais de Norte a Sul do 
país, em um flagrante descompas-
so de prioridades. Afinal, não seria 
aconselhável discutir primeiro o 
modelo que queremos para nossos 
portos antes de começar a privati-
zá-los? 

Privatização ou desestatização 
não são, necessariamente, a melhor 
solução. Não tivemos a oportunida-

de de discutir alternativas. O debate 
sobre a política mais adequada para 
a infraestrutura portuária deveria, 
na verdade, ter começado bem an-
tes do que a tal audiência pública 
promovida pelo Legislativo, que 
nos parece muito mais uma corti-
na de fumaça para nos distrair do 
jogo de cartas marcadas que está 
sendo esse recente festival de pri-
vatizações. Ferrovias e aeroportos 
também entraram na roda.

O modelo portuário precisa 
estar em harmonia com os demais 
modais de transportes. Enfrenta-
mos hoje, por exemplo, uma absur-

da falta de integração entre Santos 
e a ferrovia. Realizada a antecipação 
da concessão da malha paulista, 
não se atentou para o fato de que 
há, dentro do porto, um conjunto 
de compromissos contratuais de 
concessões que se afunilam até que 
tudo isso chegue aos navios, de for-
ma equivocada. Não há qualquer 
lógica ou inteligência aplicadas ao 
que se transporta sobre trilhos pelo 
estado e pelo país.

Santos, aliás, é o retrato do des-
caso das autoridades, do distancia-
mento delas dos reais problemas 
que nossos portos enfrentam. 

Opera no limite, com urgentes ne-
cessidades de revitalização, com 
dragagem interrompida e o caos 
instalado em suas imediações.

Sem uma visão ampla e futurista 
da questão portuária, que abarque 
a integração efetiva e eficiente do 
modal com outros meios de trans-
porte, e promova a modernização 
dos terminais, continuaremos na-
vegando às escuras, num contínuo 
ir e vir de navios carregados de 
commodities, que só atende ao in-
teresse de poucos. É muito pouco 
para uma nação grandiosa como o 
Brasil.

Bolsonaro participa 
de motociata em 

porto alegre

O presidente Jair Bolsonaro participou de uma motociata na re-
gião metropolitana de Porto Alegre, com apoiadores. O grupo saiu do 
estacionamento da sede da Federação das Indústrias do Rio Grande 
do Sul (Fiergs) por volta das 10h. No meio do passeio, Bolsonaro 
parou sua moto, ficou em pé sobre ela e acenou para os apoiadores. 
Ele aproveitou que estava em transmissão ao vivo no Facebook e disse 
que tem um compromisso com a democracia. “Não abriremos mão 
da nossa democracia, da nossa liberdade, dos nossos direitos, garan-
tidos em nossa Constituição. Quem pensa o contrário está no cami-
nho errado”, disse o presidente aos espectadores do vídeo ao vivo. 
Nas redes sociais, o presidente publicou um vídeo sobre a motociata. 
Bolsonaro chegou ao Rio Grande do Sul para participar da inaugura-
ção de uma planta produtiva de grafeno, na cidade de Caxias do Sul. 
Segundo a agenda presidencial, ele participou de almoço com em-
presários gaúchos e, em seguida, retornou a Brasília. (Agência Brasil)

AumentA tensão entre senAdo e 
ForçAs ArmAdAs

A tensão entre militares e os senadores, membros da CPI da Co-
vid-19, só aumenta, com declarações cada vez mais ásperas de gene-
rais, com ameaças como a do chefe da FAB. Para o comandante Carlos 
Almeida Baptista Junior “homem armado não ameaça. Não vamos fi-
car aqui ameaçando”. Em resposta, o presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, disse que o Congresso Nacional não vai admitir retrocessos 
e considerou como inimigos da nação as pessoas que defendem um 
golpe de estado. Pacheco declarou que é o “povo que manda no Bra-
sil” por meio de eleições periódicas. 

PlAnAlto exonerA nome indicAdo 
Por KAssAb

Foi demitido um indicado do PSD que ocupava a direção do Insti-
tuto Nacional de Tecnologia da Informação, que é vinculado à pasta. 
Essa decisão está sendo analisada como uma resposta às críticas que 
o presidente do partido, Gilberto Kassab,  tem feito ao governo de Jair 
Bolsonaro e pela decisão do partido em lançar candidatura própria 
nas eleições à presidência da República em 2022.

meio Ambiente

A devastação ambiental segue fora de controle. Segundo o Insti-
tuto Nacional de Pesquisas Espaciais, a Amazônia registrou em junho 
o maior número de focos de incêndio para o mês desde 2007. No 
Cerrado, foi o maior índice desde 2010. A temporada de queima na 
Amazônia – entre julho e outubro – está apenas começando: o agra-
vamento das secas permite vislumbrar um grande problema.

custo de insumos dA construção 
civil disPArA

Está difícil para os empresários da Construção Civil manterem os 
projetos em andamento e os futuros devido aos custos com insumos 
para o setor, que tiveram nova alta em junho, de acordo com o INCC 
(Índice Nacional do Custo da Construção). De janeiro a junho, a ele-
vação do custo com materiais e equipamentos foi de 16,2% e, nos 
últimos 12 meses, 34,1%. Trata-se de um recorde histórico para o pe-
ríodo desde que a série começou a ser divulgada pela FGV, em 1996.

ninguém quer essA reFormA

O empresário Salim Mattar reclama que “a carga tributária sobre 
o lucro das empresas é de 34%, a quarta maior do mundo. Com a 
reforma tributária apresentada pelo Ministério da Economia teremos 
aumento de impostos quando o correto seria cortar custos do esta-
do gigantesco e ineficiente”. Mattar tem usado a sua rede social para 
reclamar da proposta apresentada pelo Governo e defendida pelo 
ministro Paulo Guedes. Segundo Mattar, além dos empresários, pelo 
menos os presidentes de nove partidos políticos também são contra 
o texto e afirma que “ninguém quer essa reforma”.
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“reforma tributária não terá 
aumento de imposto”, diz paulo 
guedes

presidente disse que recesso não é 
férias e tem  muito trabalho neste  
período

parlamentar pede estudo 
para melhor trânsito

Bolsonaro diz que controles governamentais 
impediram compra de covaxin

monstros do inferno

Quer saber de uma coisa 
moçadinha sangue bom? O 
certo mesmo é o ex-vereador 
Júnior de Afrânio que sempre 
diz... “Bandido bom é ban-
dido na cidade dos pés jun-
tos”... Não adianta os famige-
rados dos Direitos Humanos 
quererem vir me dizer que 
pessoas como esses monstros 
do inferno que assaltaram e 
jogaram um ônibus cheio de 
trabalhadores na ribancei-
ra são seres humanos... Não 
são... São lixos... Que deve-
riam ser banidos para sempre 
do meio de gente civilizada... 
Entendo que a polícia é muito 
complacente com esse tipo de 
lixo... Eu não tô nem aí por 
aquilo que tu pensa e acha 
que pode socializar os mis-
sionários do capeta... Chatos, 
né?

 
viatura da policia garfada?

Ah, não... Assim já é um 
tiquinho demais minha gente 
boa... Espia só... Uma viatura 
da polícia foi simplesmente 
levada pelos safados amigos 
do alheio e na boa... E depois 
de darem aquela passeada... 
Cansaram e colocaram fogo 
no caranguinho... Claro que 
isso não foi em nossa Minas 
Gerais não... Pois os policiais 
de cá tem sangue nos olhos... 
Só precisam apressar a saída 
de alguns encapetados do 
nosso convívio... Essa situa-
ção aconteceu em São Paulo 
na cidade de Mairiporã... É 
mole ou quer mais? Enquanto 
nosso país se afunda... Sapi-
nho Manguaceiro Barbudo 
fica olhando admirado com 
um amor profundo para o sa-
tânico Hugo Sujeira Chaves... 
Péssima pessoa.

vereador perde calcinha no 
plenário

Ará, seu menino... Essa tu 
tens que saber... Há... Há... 
Há... Eu não aguento mais... 
Quando eu penso que já ouvi 
e vi de tudo... Eis que aparece 
uma situação mega inusita-
da... Pois isso que eu vou te 
contar é um fato acontecido 
de verdade e foi na House do 
povo da Capital... Estava prá 
começar a reunião ordinária 
e tinha uma votação impor-
tante... E chegaram três edis 
atrasados e correram para 
trocar de roupa e colocar o 
paletó e a gravata... E nes-
sa correria um deles deixou 
cair uma calcinha grande com 
renda vermelha e já usada no 
plenário... A segurança pegou 
e perguntou um por um e 
todos negaram ser o dono... 
Mas foi levado por um edil.. 
Foi sim...

 
textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois eu agora não quero 
nem saber de ficar falando 
de coisas sérias... Eu quero 
mais é o nosso besteirol de 
cada dia e curtir numa boa 
o momento de rir e do bom 
humor... E não adianta chiar 
que agora eu vou oxigenar o 
meu glorioso coquinho com 
uma tremenda dose de bom 
humor... Me responda sua sa-
bidinha... Quantos lados têm 
uma bola que Pelé marcou o 
seu milésimo gol? Ah quero 
ver se tu sabes... Pois bem eu 
vou responder... Dois lados... 
O de dentro e o de fora... 
Há... Há... Há... Tu pensaste o 
que malinha? De que lado fica 
a asa da xícara que a Rainha 
da Inglaterra toma o seu chá 
das cinco pontualmente e to-
dos os dias? Essa é por demais 
difícil... Mas vou responder... 

Do lado de fora... Há... Tu está 
muito devagar... Isso é piolho, 
viu?

 
transformar bbb em jogos 

mortais é joiado
Ebaaa... Agora sim... Eu senti 

firmeza na sugestão de algumas 
pessoas que querem transfor-
mar o Big Bosta Brasil em jogos 
mortais... Agora a audiência vai 
aumentar e eu até vou assistir... 
Afinal de contas do jeito que 
está não dá sequer para dar uma 
espinhadinha... Sabe o que é 
mais triste? É ver o que um pro-
graminha de mierda feito para 
quem tem cérebro de ameba 
destruiu por completo a carrei-
ra de um profissional que um 
dia foi um dos melhores e hoje 
não passa de um rascunho e es-
tou falando do Pedro Bial que 
é deprimente e antes tinha cara 
de débil e hoje se tornou um 
débil... O BBB é chulo e destrói 
o padrão global... Aí que nojo... 
Essa mierda presta um desservi-
ço... 

 
campanha sem sentido

Não deu para entender até 
o presente momento o que um 
Jornal de circulação nacional 
que é mineiro e que já foi res-
peitadíssimo pela sua postura e 
hoje vive do passado e de acu-
sações sem nenhum sentido... 
Eu tenho lido ataques gratuitos 
e até selvagens contra os vere-
adores de todo Estado e sem 
nenhum objetivo que não seja 
de difamar... Será que esse jor-
nal não está mais aguentando 
a concorrência dos outros que 
estão atuais... Modernos e in-
formando o leitor? Não sou ve-
reador e nem tenho parente na 
política... Mas aceitar agressões 
gratuitas é ser incompetente 
como o editorial desse jornal... 
Essas matérias não agradam nin-
guém... Eca.

 
A... b... e c... tá fora!

Pois então minha gente eu 
gosto de assistir as reuniões 
dos nobres Edis que sai cada 
perola que joiada... E sem con-
tar que a reunião na House do 
Povo conhecida mundialmente 
como Câmara Municipal é cul-
tura... E um dia um nobre edil 
estava proseando na Tribuna e 
de repente um colega tentou re-
trucar o que ele dizia e ele não 
titubeou e sapecou...Eu estou 
falando com A e B também... 
Mas C está fora... Ué, que biiti-
nho seu menino... C nesse caso 
significa você... Ué mal educado 
eu sei que tu sabias disso... Mas 
estou  tentando puxar um dialo-
go com você e quebrar o gelo... 
Mas como tu vê hoje o clima lá 
anda meio azedo e uma disputa 
acirrada para ver melhor só.

 
montei no Porco

Pois eu agora estou muito 
cansado e vou parar de escre-
ver nesse momento e vou picar 
a mula... Deitar o cabelo... Cair 
no capinado e capar o gato... 
Enfim eu vou mesmo é ir em-
bora e só volto amanhã se Deus 
quiser... E enquanto isso eu vou 
catar mais noticias para ti viu 
coisinha mais biitinha? E, por 
favor, não faça nadica de nada 
que venha a se arrepender... E 
por favor, lembre-se: “Levantai-
vos e andai. Porque não é aqui 
o vosso descanso”... Para pensar 
mesmo.

Fuso do dia – Todos que 
tentam barrar o trabalho da 
imprensa e que não aceitam 
críticas... E caso seja assim, que 
trabalhe bem... A imprensa é 
livre e imparcial e será sempre 
assim... Xô, coisa ruim... Fora!

xonado do dia – A grande e 
biita jornalista Selma que hoje 
empresta seu talento a House 
do Povo ou Câmara Municipal... 
Que é gente da melhor quali-
dade e competência sobra para 
essa grande profissional... Su-
cesso, nobre guerreira... Fui!

Última

O presidente Jair Bolsonaro dis-
se que a compra da vacina indiana 
Covaxin, do laboratório Bharat 
Biotech, foi suspensa devido a con-
troles governamentais. A afirmação 
foi feita durante discurso em Porto 
Alegre, depois de motociata com 
apoiadores na região metropolita-
na da capital gaúcha. “Dois anos 

e meio sem corrupção. Querem 
agora imputar um crime a mim de 
corrupção, onde uma dose sequer 
foi comprada da vacina”, disse o 
presidente. “Porque temos filtro, 
temos controle”.

No fim de junho, o Ministério 
da Saúde suspendeu tempora-
riamente o contrato de compra 

da vacina indiana, por orienta-
ção da Controladoria-Geral da 
União (CGU), dias depois de 
depoimentos à Comissão Par-
lamentar de Inquérito (CPI) da 
Pandemia dados pelo deputado 
Luís Miranda (DEM-DF) e de seu 
irmão, chefe de importação do 
Ministério da Saúde, Luís Ricar-

do Miranda.
O chefe de importação do mi-

nistério relatou pressões atípicas 
para a contratação da Covaxin e 
problemas no processo de importa-
ção, como a tentativa inicial de pa-
gamento adiantado e o uso de uma 
empresa que não estava listada no 
contrato. (Agência Brasil)

O presidente da mesa diretora 
da Câmara dos Vereadores, Clau-
dim da Prefeitura (Cidadania), 
disse que por força do regimento 
interno foi criado o recesso par-
lamentar, que é usada em todo o 
Legislativo em todos os níveis do 
Brasil. Ele esclarece  que esse “pe-
ríodo não é férias, tanto que ele e 
mais três parlamentares ficaram de 
plantão para atender à população 
e os demais usam geralmente esse 
tempo onde não há reuniões para 
visitar suas bases eleitorais, ver a 
situação que se encontram e ver 
as necessidades mais urgentes, 
principalmente  os vereadores da 
bancada ruralista, já que, sem o  
recesso, fica quase inviável visitar 
todas as localidades”. 

Claudim disse que são momen-
tos de cada gabinete tenta refazer os 
seus planos e que na prática só não 
tem reuniões no plenário de forma 
oficial; o Legislativo Municipal vai 

dar continuidade aos trabalhos no 
mesmo nível do ano passado, ou 
seja, com agilidade, não deixando o   
povo sem respostas e todos os pro-
jetos e requerimentos, bem como 
reuniões extraordinárias, como 
audiência pública, serão retomadas 
para que sejam encontradas respos-
tas para o povo, já que cada colega 
representa um segmento forte e 
grande da população. Todos os ve-
readores ouvidos pela nossa repor-
tagem disseram que trabalharam o 
tempo todo e obtiveram grandes 
vitórias. Disseram que conquista-
ram obras importantes e citaram o 
asfaltamento feito durante o reces-
so, os moradores esperavam por 
obras. E destacou que todos tra-
balham muito e visitam suas bases 
eleitorais para ouvir os desejos da e 
foram ouvir as reivindicações mais  
importante para eles e que venha a 
melhorar as condições de vida dos 
moradores.

O ministro admitiu a possibi-
lidade de ajustes no texto, mas 
disse que o texto está “na direção 
correta” e reiterou a defesa da tri-
butação de dividendos (parcela 
do lucro das empresas distribuída 
aos sócios e acionistas). “[A refor-
ma tributária] vai sair bem feita 
ou não vai sair. Não vai ter esse 
negócio de aumentar imposto”, 
declarou Guedes em videoconfe-
rência promovida pela Fundação 
Getúlio Vargas (FGV ). O even-
to homenageou o economista e 
ex-presidente do Banco Central 
Carlos Langoni, que morreu de 

vAldemAr soAres

Um dos grandes problemas 
enfrentados pelos motoristas e pe-
destres é com relação ao trânsito, 
principalmente na área central da 
cidade. As ruas são estreitas e a fro-
ta de veículos já ultrapassa 90 mil 
carros automotores, tração  animal 
e motos. Com isso, no horário de 
pico, o que se pode ver são con-
gestionamentos e pedestres dispu-
tando espaço com os veículos. O 
vereador Raimundo do INSS (PDT) 
conseguiu aprovar um requerimen-
to de sua autoria pedindo a presi-
dente da MCTrans que determine 
as secretarias competentes que fa-
çam um minucioso estudo para po-
der fazer com que o trânsito possa 
fluir dentro da normalidade. 

O chefe do executivo ouviu os 
vereadores e prometeu um estudo 
de uma equipe de um urbanista 
para humanizar o trânsito local e 
deverá fazer um amplo estudo o 
trânsito de nossa cidade. O verea-
dor disse que o chefe do Executivo 
reconheceu que o aumento de cir-
culação de veículos tenha feito com 
que o trânsito da cidade se tornasse 
um verdadeiro caos, sendo preciso 
repensar todo o trânsito para que 
o cidadão possa transitar com tran-

quilidade; disse que já foram feitas 
amplas avenidas onde  tinha estran-
gulamento e que hoje flui com folga 
o trânsito. 

Raimundo reconhece o esforço 
do prefeito e disse mais. “É pre-
ciso que o prefeito se reúna com 
todo o seu pessoal especializado 
e faça um estudo profundo para 
que os veículos possam trafegar 
com desenvoltura, pois isso cria 
uma situação ruim para o comér-
cio, os motoristas e os pedestres. 

Até mesmo os bairros estão tendo 
congestionamento e dificultando 
a vida de todos. Não adianta fazer 
remendo, ou colocar um semáforo 
em determinados lugares, é preciso 
sim, fazer uma mudança profunda, 
pois a cidade não foi feita para ter 
esse grande volume de veículos que 
hoje assistimos em nossa cidade”.

O parlamentar disse, ainda, que 
nenhuma administração parou para 
repensar o trânsito de uma forma 
perene, e explicou que as medidas 

tomadas até hoje foram paliativas 
e resolvem por um curto prazo de 
tempo. “Eu sei que é uma área difí-
cil, e não se resolve de um dia para 
o outro, ainda mais, se tratando da 
atual administração que herdou 
uma prefeitura completamente de-
sestruturada e sem informações. 
Mas ainda assim acredito na equipe 
da atual administração e sei que vão 
pode amenizar esse problema que 
vem se agravando dia a dia em nos-
sa cidade”, concluiu.

DIVULGAÇÃO
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covid-19 em junho. 
Durante o evento, o ministro 

voltou a defender a reintrodu-
ção do Imposto de Renda sobre 
dividendos. A proposta prevê alí-
quota de 20% sobre a distribuição 
desses recursos, com lucros de 
até R$ 20 mil mensais isentos. 
Sem entrar em detalhes, o minis-
tro citou pressões contrárias para 
evitar a tributação dos mais ricos, 
possibilitada pela medida. “A ren-
da dos mais ricos, não interessa 
se vem de salário, de aluguel, de 
bônus bilionários ou se vem de 
dividendos. Ela deveria cair no 

progressivo e ponto final. Nós 
temos tecnologia para fazer tudo 
direito, mas você sabe que tudo 
é mais difícil no mundo real, tem 
lobby, tem pressão”, afirmou. 

Segundo Guedes, o ideal seria 
que todos os tipos de renda, até 
os ganhos com dividendos, pa-
gassem as mesmas alíquotas do 
Imposto de Renda Pessoa Física, 
que atualmente vão de 7,5% a 
27,5%. O ministro, no entanto, 
disse que esse modelo poderá 
ser adotado no futuro, mas que 
não pode ser implementado nes-
te momento. Petrobras. Além de 

homenagear o economista Car-
los Langoni, Guedes elogiou o ex
-presidente da Petrobras Roberto 
Castello Branco. Na avaliação do 
ministro, Castello Branco fez um 
“trabalho extraordinário” no co-
mando da estatal, ao vender sub-
sidiárias e comprometer-se com 
a liberalização dos preços dos 
combustíveis.

Em fevereiro, Castello Branco 
foi substituído pelo general Joa-
quim Luna e Silva na presidência 
da Petrobras. A destituição, no en-
tanto, só foi aprovada pelos acio-
nistas da estatal em abril.
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moc convoca assembleia para eleição de 
membros do conselho do Fundeb

moc gasta r$ 23 mil com procedimento de 
vitrectomia

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 

4 pOlítica/ cidade

camara municipal 
de montes claros 
inicia recesso 
parlamentar

girleno AlencAr

A Câmara Municipal de Verea-
dores de Montes Claros iniciou, no 
último sábado (10), o recesso parla-
mentar de julho, que prossegue até 
o dia 29 do mês e através da porta-

ria 138/2021 o presidente Claudio 
Rodrigues de Jesus nomeou os 
vereadores: Cláudio Rodrigues de 
Jesus, Maria das Graças Gonçalves 
Dias e Manoel Stalin Costa Cordei-
ro para representarem a Câmara 
Municipal, durante este recesso 

parlamentar. O ato foi publicado no 
Diário Oficial.

Durante o período de recesso 
parlamentar, a Câmara Municipal 
funcionará em expediente normal, 
no horário das 7  às 19  horas, 
conforme Portarias que regem o 
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A Prefeitura Municipal de Mon-
tes Claros, através da Secretaria 
Municipal de Educação, publicou 
o edital de convocação de assem-
bleia para eleição de membros do 
Conselho de Acompanhamento e 
Controle Social do Fundo de Ma-
nutenção e Desenvolvimento da 
Educação Básica e de Valorização 
dos Profissionais da Educação no 
município de Montes Claros (CACS-
FUNDEB) para o biênio de 2021 a 
2022. A assembleia será dia 19, pela 
via remota.  

O CACS-FUNDEB tem por obje-
tivo proceder ao acompanhamento 
e ao controle social sobre a distri-
buição, a transferência e a aplica-
ção dos recursos do Fundo, com 
organização e ação independentes 

O Dia Mundial da Saúde Ocu-
lar, comemorado na sexta-feira, 
dia 10 de julho, foi marcado em 
Montes Claros, com a Prefeitura 
contratando o procedimento de 
vitrectomia via pars plana para 
dois pacientes de Montes Cla-
ros, no valor total de R$ 23 mil. 
A Comissão Permanente de Lici-

tação e Julgamento publicou  a 
ratificação da dispensa e de lici-
tação nº. 0042/2021 para a  con-
tratação da Clínica Oftalmológica 
Dr. Luciano Nasser em favor da 
paciente E.E.L., no valor de R$ 
11 mil. Em atendimento à ordem 
judicial e da paciente M.F.A., no  
valor de R$ 12 mil. O Dia Mun-

dial da Saúde Ocular, comemora-
do na sexta-feira (10), foi criado 
para alertar a população sobre a 
necessidade dos cuidados com 
os olhos, visando o acompanha-
mento ocular e tratamento pre-
coce de doenças.

A Cirurgia de Vitrectomia via 
pars plana é uma técnica cirúrgi-

funcionamento e atendimento ao 
público. Porém, com as normas 

sanitárias fixadas por causa da Co-
vid-19 o acesso ao público continua 

sendo pelo sistema remoto, através 
do telefone.

e em harmonia com os órgãos da 
Administração Pública Municipal. A 
assembleia será realizada no dia 19 
de julho, em modo virtual, a partir 
das 18h00, em conformidade com 
o art. 5º, a ser disponibilizado pela 
Secretaria Municipal de Educação. 
O Conselho Municipal de Acom-
panhamento e Controle Social do 
Fundo de Manutenção e Desen-
volvimento da Educação Básica e 
de Valorização dos Profissionais da 
Educação - CACS-FUNDEB será for-
mado por membros titulares e seus 
respectivos suplentes, com a se-
guinte composição: dois represen-
tantes do Poder Executivo Munici-
pal, sendo pelo menos um deles da 
Secretaria Municipal de Educação;  
um representante dos professores 

da educação básica pública do Mu-
nicípio; um representante dos dire-
tores das escolas básicas públicas 
do Município; um representante 
dos servidores técnico-administrati-
vos das escolas básicas públicas do 
Município;  dois representantes dos 
pais/responsáveis de alunos da edu-
cação básica pública do Município; 
dois representantes dos estudantes 
da educação básica pública do Mu-
nicípio, devendo um deles ser indi-
cado pela entidade de estudantes 
secundaristas; um representante 
do Conselho Municipal de Edu-
cação; um representante do Con-
selho Tutelar do Município,  dois 
representantes de organizações da 
sociedade civil;  um representante 
das escolas da zona rural. (gA)

ca que visa a retirada do humor 
vítreo, o gel transparente que 
preenche a cavidade ocular. Essa 
técnica estabiliza e/ou melhora a 
visão em casos de doenças que 
atingem o humor vítreo. É indica-
da para o tratamento de diversas 
doenças oculares, como: desco-
lamento de retina, hemorragia 

vítrea, opacidades vítreas, buraco 
de mácula, membrana epirretinia-
na, dentre outras.

A cirurgia é feita com aneste-
sia local: bloqueio local, ou, na 
maior parte dos casos, é utiliza-
do apenas um colírio anestésico. 
Dessa forma, não deve causar dor 
ao paciente durante o período 

intra-operatório. O tempo cirúr-
gico costuma ser mais demorado, 
quando comparado a outras cirur-
gias oculares, sendo 1 a 2 horas. 
Entretanto, atualmente as novas 
tecnologias garantem a precisão 
e segurança da técnica. Dessa for-
ma, o paciente tem alta no mesmo 
dia. (gA)
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prefeitura licita melhorias para o posto de 
saúde do residencial Vitória

pOlítica

girleno AlencAr

O deputado Zé Reis entregou, 
no último sábado (10), viaturas 
para a Polícia Militar em Januária 
e Montalvânia, além de drones 
e equipamentos de informática 
para a Polícia Civil, em eventos 
com as presenças dos prefeitos 
Mauricio Almeida e Fredson Fran-
ça, o Freddy do Rally, e ainda com 
o comandante do 30º batalhão da 
Polícia Militar, tenente-coronel 
Sandro Alex Canuto Gonçalves; 

e a delegada regional da Polícia 
Civil, Lujan Pinheiro de Souza. 
Os investimentos superiores a R$ 
1 milhão foram viabilizados com 
emendas dos deputados Zé Reis 
e Marcelo Aro e reforçarão a se-
gurança pública na microrregião. 
Além disso, o deputado Zé Reis 
viabilizou a reforma do prédio da 
escola estadual de São José, no 
distrito de Tejuco.

O deputado Zé Reis observa 
que o 30º Batalhão de Januária 
tem uma grande extensão ter-

ritorial na sua jurisdição e isso 
exige uma frota de maior porte 
para cobrir com eficiência todos 
os municípios. Por isso, a pedido 
dos prefeitos Maurício Almeida 
e Fredson França, o Freddy do 
Rally viabilizou esses veículos 
para a corporação, sendo dois 
em Januária e um em Montal-
vânia. No caso da Polícia Civil, 
explica que além da doação do 
drone, entregou equipamentos 
de informática para que os agen-
tes policiais possam aprimorar as 

suas investigações. No caso do 
drone, ele lembra que ele é de 
alta tecnologia e permitirá que 
se faça o monitoramento visual 
dos criminosos, permitindo uma 
ação eficaz.

Tejuco reclamava da precarie-
dade do prédio da escola estadu-
al São José e, por isso, fez ques-
tão de viabilizar os recursos para 
uma ampla reforma do prédio es-
colar, como forma de gerar mais 
conforto para as centenas de alu-
nos e professores da escola.
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Zé reis e marcelo aro entregam 
viaturas e drones para a pc e pm

A Prefeitura de Montes Claros 
realizou, na manhã de sexta-feira 
(9), a sessão de abertura do pro-
cesso licitatório na modalidade 
Tomada de Preço para contratar 
empresa para executar serviços 
complementares na Unidade Bási-
ca de Saúde (UBS) do Residencial 
Vitória (região norte da cidade). 
O valor máximo de contratação 

foi fixado em R$ 92.446,76. O 
processo licitatório atraiu quatro 
empresas: a Ápice Construções 
& Engenharia, APR Construtora, 
Cepol Construções e Edificações 
Polo e C&R Engenharia e Cons-
truções, que entregaram os docu-
mentos que agora serão analisa-
dos por uma equipe do Município 
para definir se elas estão aptas a 

continuar sua participação do cer-
tame.

A UBS irá receber calçamen-
to em piso intertravado na área 
de estacionamento de veículos, 
evitando, assim, poeira e lama; 
cobertura em telha termoacústi-
ca na fachada e na área destina-
da a Agentes Comunitários de 
Saúde (ACS), de forma a evitar 

Cartórios reconhecidos pela excelência 
 
Para oferecer as melhores soluções aos usuários, os cartórios mineiros têm investido cada vez 
mais em modelos de gestão que prezam pela eficiência dos serviços, pelo bom atendimento e 
por entregas rápidas. Esse é um esforço contínuo de melhoria, que há 17 anos vem sendo 
avaliado e reconhecido por meio do Prêmio de Qualidade Total Anoreg/BR (PQTA).   
 
Em 2020, a tradicional premiação precisou se adaptar à pandemia de Covid-19, com a 
realização de auditorias a distância e a inclusão de novas categorias. O que não mudou, porém, 
foram os propósitos de dar visibilidade a quem preza pela inovação e mostrar à sociedade que 
o setor se empenha para oferecer confiança e qualidade. Em Minas Gerais, 18 serventias 
foram reconhecidas, sendo 11 de atribuição registral.  
 
Para a titular do Registro de Imóveis de Virginópolis, Michely Freire, os oficiais que se 
preocupam com a política de qualidade dentro do cartório alcançam excelentes resultados, 
que repercutem no atendimento ofertado ao cliente e no clima organizacional. “Na atualidade, 
prestar um serviço eficiente e de qualidade é uma necessidade intrínseca ao serviço registral. 
Toda a sociedade ganha quando os cartórios deslocam o seu olhar para a gestão”, afirma. 
 
Essa também é a percepção da equipe do Registro de imóveis de Itaguara. Segundo a 
registradora Ana Lúcia de Morais, adotar um modelo de gestão com foco no usuário e na 
redução de prazos traz benefícios a todos. “A premiação é apenas um reconhecimento do 
esforço dos colaboradores na melhoria contínua. Toda equipe abraçou a causa, estão 
engajados e percebem que estamos prestando um serviço de extrema importância para a 
população. Além da satisfação ao cliente, a sensação é de dever cumprido.” 
 
Para 2021, o modelo de auditorias virtuais será mantido, mas com algumas novidades nos 
critérios de avaliação. A perspectiva é que Minas Gerais seja, mais uma vez, um dos estados 
com mais cartórios inscritos, mostrando a importância dada pelos oficiais em melhorar a 
gestão e prestar serviços cada vez melhores para a população. 

a incidência direta de raios sola-
res na área interna da edificação, 

melhorando o conforto térmico; 
e revestimento do muro, melho-

rando o aspecto visual da unida-
de. (GA)

relatório da ldo 2022 não 
é votado; parlamentares 
pedem mais tempo

A Comissão Mista de Orçamen-
to (CMO) adiou a votação do re-
latório preliminar do projeto da 
Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) para 2022. Os deputados 
pediram mais tempo para analisar 
o texto. A votação do relatório, do 
deputado Juscelino Filho (DEM-
MA), ficou marcada para esta se-
gunda-feira (12).

O relatório foi entregue no fi-
nal da tarde do dia 7. Com isso, 
parlamentares reclamaram do 
pouco tempo para análise do 
seu conteúdo. “Pelo cronograma 

proposto, deveríamos fazer até 
segunda-feira reunião de todas 
as bancadas estaduais. Isto é um 
desrespeito ao mandato parla-
mentar”, queixou-se o deputado 
Arnaldo Jardim (Cidadania-SP).

Para a presidente da comissão, 
a senadora Rose de Freitas (MDB
-ES), o problema do atraso está na 
demora de instalação da comis-
são. Como o Orçamento de 2021 
foi aprovado apenas em 25 de 
março, a instalação da CMO tam-
bém sofreu atrasos. Geralmente, 
isso acontece em abril.

Com isso, o prazo para apre-
sentação de emendas ao projeto 
passou para quarta-feira (14). As 
emendas só podem ser apresen-
tadas após a votação do relatório 
preliminar. Há ainda o recesso 
parlamentar, previsto para 18 de 
julho. Membros da comissão ain-
da defenderam a votação do rela-
tório apenas na volta do recesso. 
“A Câmara pode entrar em recesso 
sem votar a LDO. Não podemos 
ser presididos por essas duas ló-
gicas”, disse José Guimarães (PT-
CE). (Agência Brasil)
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De volta a Montes Claros, traba-

lhou como professora primária em vá-

rias escolas públicas. Foi diretora do 

Grupo Escolar Francisco Sá, o qual, 

após sua atuação, se destacou pela 

elevada qualidade de ensino. Mas a 

vida ainda reservava outros planos 

para a destemida Genú. 

Genoveva também era conhecida 

por ser uma mulher religiosa ao extre-

mo, sempre ajudando as igrejas cató-

licas da região, missão que cumpriu, 

com dedicação, até sua morte, em 

2001. Mesmo sofrendo pela perda de 

seu marido, em 1974, sua fé e espírito 

empreendedor não se abalaram. Dedi-

cou-se à administração da Fazenda 

João de Barro, que se tornou um novo 

lar. Proprietária de vasta extensão de 

terras ao Sul de Montes Claros, fo-

mentou a criação de vários bairros, 

com destaque para o Major Prates, o 

Morada do Sol e o Augusta Mota. 

Entre as várias realizações dessa en-

cantadora mulher, pode-se destacar 

ainda a contribuição para a abertura 

do Ginásio Municipal de Jequitaí e a 

abertura da agência do Banco do Bra-

sil, também em Jequitaí, de modo que 

os professores não precisassem via-

jar até Pirapora para receber seus sa-

lários. O dinamismo de Dona Genú 

fez com que ela fosse agraciada com 

várias homenagens do Norte de Mi-

nas, como a de Personalidade do 

Ano, de Theodomiro Paulino, e a de 

Notável, em Brasília de Minas. 

Diante de tudo isso, ao comemorar 

o centenário de vida de Genoveva da 

Conceição Mota Prates, destacamos 

o exemplo de abnegação e coragem, 

além de seu coração meigo e de sua 

alma repleta de ternura.

Ainda há muito o que se falar de Ge-

nú, que se dividiu em várias mulheres 

para dedicar sua vida à família, à terra 

natal e a Montes Claros, cidade que 

adotou como sua. Como ela mesmo 

diria: - Deixa, filho, que eu resolvo essa 

parada! - E ela realmente resolvia!

enoveva da Conceição Mo-

ta Prates, ou simplesmente 

Tia Genú, como era cari-

nhosamente chamada, 

completaria 100 anos de vida nesse 

11 de junho. Nascida em Jequitaí, foi 

a oitava dos 12 filhos do casal Vicen-

te Crisóstomo da Mota e Augusta Go-

mes da Mota. Assim que terminou o 

ensino básico em sua terra natal, Ge-

noveva veio para Montes Claros, pa-

ra fazer o Curso Normal (hoje conhe-

cido como Ensino Médio), no Colégio 

Imaculada Conceição. Seguiu com 

seus estudos em Belo Horizonte, on-

de se estabeleceu por alguns anos, 

se graduando em Supervisão Peda-

gógica e Administração Escolar, pelo 

Instituto de Educação. 

Quando sua irmã Rita precisou de 

ajuda, pois um de seus filhos enfren-

tava uma grave enfermidade, adotou 

o sobrinho, Arlen, hoje deputado esta-

dual, que era o primogênito. Os dema-

is receberam os cuidados das tias Ge-

ralda e Tereza. Milton Prates e Geno-

veva, tomados de amor, levaram 

Arlen para o Rio e, com a convivência, 

ganharam um filho. 

Casou-se com o ex-jornalista e de-

putado federal, Luís Milton Prates, resi-

dindo em Copacabana, no Rio de Ja-

neiro. Voltou para Minas Gerais onde 

desenvolveu várias ações filantrópi-

cas e sociais em favor de Jequitaí e 

Montes Claros. Sua vontade, inclusi-

ve, foi decisiva para a doação do terre-

no onde está localizado hoje o exube-

rante Parque Municipal Milton Prates.

Genoveva
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mutirão da vacinação congestiona 
avenida Francisco gaetane

samu ameaça suspender atendimento em 
municípios inadimplentes

Hospitais do norte de minas recebem mais kit 
intubação
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O Mutirão da Vacinação 
contra a Covid-19, iniciado em 
Montes Claros, na sexta-feira 
(9) e com duração de 60 horas, 
sendo o maior do Brasil, com o 
objetivo de vacinar 40 mil pes-
soas, acabou provocando uma 
cena incomum na cidade: um 
grande congestionamento nas 
avenidas Francisco Gaetane e 
Manoel Caribé Filho, nas ime-
diações do Montes Claros Sho-
pping Center, onde foi mon-
tada a estrutura de vacinação. 
Como o “Arraial Vacina Moc” 
permitiu a vacinação de pes-
soas com até 30 anos, muitas 
pessoas foram ao local, enfren-
tando filas até de madrugada. 
Na manhã de ontem (11), a 
fila era de mais de dois qui-
lômetros nas avenidas Donato 
Quintino, Francisco Gaetane e 
Manoel Caribé Filho.

Durante o dia, quem deseja-

va ser vacinado usava os meios 
de transporte que tinha, como 
bicicletas, motos e carros. O 
Mutirão de Montes Claros foi o 
maior do Brasil, pois em Goia-
na e Manaus duraram apenas 
24 horas. Na cidade de Mon-
tes Claros a campanha come-
çou às 8 horas de sexta-feira e 
terminou apenas a meia noite 
de ontem. Foram 400 pessoas 

envolvidas, desde a vacinação 
e controle de trânsito e até 
voluntários. Com isso, Montes 
Claros chegou a 170 mil vaci-
nados. A ampliação da vacina 
para pessoas com até 30 anos 
foi possível porque muitas 
pessoas com idade mais avan-
çada que deveriam ser vacina-
das deixaram de comparecer 
na data certa.

O empresário Paulo Rober-
to Silva ficou na fila por mais 
de três horas e explica que se 
fosse necessário ficaria mais 
três horas, pois vacinar contra 
a Covid-19 é assegurar a vida 
e isso não tem preço. No sá-
bado à noite, a MCTrans teve 
dificuldades de controlar o 
congestionamento registrado 
no local.

O Consórcio Intermunicipal da 
Rede de Urgência e Emergencia 
do Norte de Minas (Cisrun Macro 
Norte), que administra o SAMU no 
Norte de Minas, ameaça suspender 
o atendimento aos moradores dos 
municípios que estão inadimplen-
tes com a entidade. O presidente 
Marcelo Gonçalves, prefeito de 
São Romão, explica que as pena-
lidades poderão ser impostas aos 
municípios inadimplentes, desde a 
suspensão imediata da prestação do 
serviço de urgência e emergência, 
até a exclusão do Consórcio. Ele 
lembrou que a inadimplência de 
alguns municípios, que não estão 
em dia com os repasses financeiros, 
acaba por prejudicar, não apenas o 
padrão de qualidade com o qual o 
SAMU Macro Norte é reconhecido 
nacionalmente, mas a própria ma-
nutenção do serviço em determina-
dos municípios.

A maior dívida que o SAMU 
tem de receber é de Montes Cla-
ros. No ano de 2015, a Prefeitura 
não concordou com o aumento 
do repasse per capta referente a 
cada morador. O assunto foi para 
a esfera judicial. A dívida passa de 
R$ 1 milhão. Outras dívidas são 
de Januária e Pirapora. O SAMU 
tem uma media de atendimento 

Os hospitais de Montes Claros, 
Janaúba e Januária, no Norte de Mi-
nas, receberam mais medicamentos 
do kit intubação, viabilizados pelo 
Estado. Com essa nova remessa, o 
Norte totaliza 110.403 medicamen-
tos recebidos desde março passado. 
Na sexta-feira o Estado liberou mais 
de 1,6 milhão de kits intubação 
enviados às unidades de saúde ao 
longo da pandemia, os estoques nos 
hospitais mineiros são considerados 
estáveis. Os dados são monitorados 
semanalmente em 514 unidades de 
saúde que fazem atendimento a pa-
cientes com covid-19.

Apesar da situação de estabilida-
de nos últimos dois meses, o Estado 
continua apoiando as gestões locais 
com o envio dos kits intubação. Nes-

ta semana, foram disponibilizadas 
12.350 unidades de atracúrio para 
atender 47 unidades de saúde em 36 
cidades.  Os insumos são direciona-
dos a instituições que se encontram 
com níveis de disponibilidade dos 
medicamentos reduzidos. Neste 
contexto, a vacinação é fundamental 
para o alívio do fluxo na rede hos-
pitalar.

“A ampliação da cobertura vacinal 
em Minas Gerais diminui a espera 
por vagas em UTI e quantidade de 
pacientes graves”, explica o diretor 
de Medicamentos Básicos da Secre-
taria de Estado de Saúde (SES-MG), 
Jans Bastos Izidoro.  “A distribuição 
de itens importados também vem 
dando fôlego para o mercado nacio-
nal se recuperar e ampliar a oferta 

de sedativos. O cenário é estável, 
mas continuamos em alerta”, com-
plementa o diretor.  

Com uma cobertura de primeiras 
doses aplicadas em relação aos gru-
pos prioritários de 97,35%, e de se-
gunda com 35,38%, no último mês, 
o número de pacientes aguardando 
uma unidade de terapia intensiva 
caiu de 227 para 54, graças à amplia-
ção no número de leitos e também 
à redução da circulação do vírus. A 
mortalidade por faixa etária a cada 
100 mil habitantes também apresen-
ta uma queda expressiva, especial-
mente entre os grupos imunizados. 
Na faixa etária com 80 anos ou mais, 
a taxa de mortalidade caiu de 12% 
para 10% desde o início da pande-
mia. Já nos grupos que possuem 

de 4.300 pessoas por mês, sendo 
que na unidade de Montes Claros 
é responsável em média por 40% 
de todos os casos.

Na sexta-feira, foi realizada a 13ª 
Assembleia Geral do Consórcio In-
termunicipal de Saúde da Rede de 
Urgência do Norte de Minas (Cis-
run), no Espaço OAB, em Montes 
Claros. A reunião foi a primeira da 

Gestão 2021/2022 e contou com a 
participação de 39 prefeitos dos 
municípios consorciados e uma 
pauta com assuntos como a alte-
ração do Estatuto da instituição. 
Em um primeiro momento, o co-
ordenador do Núcleo de Educação 
Permanente, Ubiratam Correia, 
falou sobre a responsabilidade do 
Cisrun, como órgão que adminis-

tra o SAMU Macro Norte, e sobre 
a estrutura e o trabalho desenvol-
vido pelo mesmo em sua área de 
atuação que é composta por 86 
municípios espalhados por uma 
extensão de 122 mil quilômetros 
quadrados, a qual, para se ter uma 
ideia, é maior que 74% dos países 
da Europa.

Assim, os prefeitos conheceram 

um pouco mais do trabalho rea-
lizado pelo SAMU, que vai muito 
além do atendimento de urgência 
e emergência realizado pelas equi-
pes de suporte básico e avançado 
passando pela criação de proce-
dimentos e equipamentos e pela 
regulação médica. Em seguida, o 
contador do Consórcio, Ivan Fonse-
ca, apresentou as contas do Cisrun, 

relativas ao biênio que teve início 
no mês de março com a posse da 
nova diretoria. Entre as alterações 
propostas do Estatuto do Cisrun, e 
aprovadas por unanimidade pelos 
conselheiros presentes, estavam 
a alteração de prazos relativos ao 
processo eleitoral e a algumas com-
petências do Conselho Diretor e do 
Conselho Fiscal. (gA)

O congestionamento na avenida 

Na sexta-feira, foi realizada a 13ª Assembleia Geral do Consórcio Intermunicipal de Saúde da Rede de Urgência do Norte de Minas (Cisrun), no Espaço OAB, em Montes Claros

(38) 99985-3216

Bairro PLANALTO

+MOBILIA
armários de cozinha, mesa de jantar,

fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama casal,
1 cama solteiro king, baú para roupa de cama,

2 guarda-roupas de casal, chuveiro no banheiro
e ventiladores de teto nos quartos.

DISPONÍVEL NO CONDOMÍNIO
piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

falar com  Edson Ricardo

APARTAMENTO MOBILIADO

entre 70 e 79 anos, a redução foi de 
43% para 28%. Entre as pessoas que 
têm entre 60 e 69 anos, a queda foi 
de 24% para 19%.

A Secretaria estadual de Saude,  
juntamente com o Conselho de 
Secretarias Municipais de Saúde de 
Minas Gerais (Cosems-MG), faz o 
levantamento periódico dos quan-
titativos dos prestadores e fornece-

dores de medicamentos e insumos 
das unidades hospitalares. Também 
é monitorado o abastecimento de 
fármacos nas redes públicas e pri-
vadas de assistência médico-hospi-
talar, que devem informar regular-
mente à SES-MG sobre estoques 
disponíveis de medicamentos e 
insumos.

O monitoramento é feito a partir 

da autodeclaração e preenchimento 
de formulário. Assim que cada re-
messa chega ao estado, o resultado 
do monitoramento semanal é anali-
sado para distribuição aos hospitais 
em situação mais crítica e conforme 
disponibilidade do estoque. A suges-
tão de distribuição é validada junto a 
uma comissão da SES-MG e do Co-
sems-MG. (gA)
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O fantástico conto infantil conhecido em todo mundo 
“Alice no País das Maravilhas” em dado momento, durante o 
enredo, nos traz um interessante ensinamento. Na verdade 
a pequena garota Alice ao se dar conta de que estava no 
meio de uma floresta, começa a sua caminhada para encon-
trar algo ou alguém que a trouxesse respostas. Então, ao 
ver-se em uma encruzilhada, a garotinha percebe que havia 
um felino em cima de uma árvore. Imediatamente ela se vira 
para ele, que no conto era o Gato de Cheshire, e faz a se-
guinte pergunta: “Sr. Gato qual o melhor caminho que devo 
seguir?” então ele a indaga – “Para aonde você quer ir?” A 
menina então responde: “Eu não sei!” Na verdade através 
dessa curta passagem dessa fábula percebemos que a me-
nina Alice estava perdida e sem saber a que rumo tomar.  
Esse estigma, embora seja uma representação fictícia nessa 
história, pode nos dizer muito em nossa história real.

É relevante compreender que a vida é permeada pela 
mesma ideia vivenciada por “Alice”. Na verdade, quando não 
sabemos para aonde vamos, permanecemos inertes, angus-
tiados e sem força para a ação. Pois a cura para certas barrei-
ras que vivenciamos em nossa existência está justamente em 
determinarmos o caminho a seguir e a partir daí, adotarmos 
a decisão para agirmos. A cura de muitas mazelas físicas e 
emocionais se encontra exatamente nesse propósito de de-
cidir e agir. Contudo como foi claramente demonstrado no 
conto de Alice, pelo escritor britânico, Lewis Carroll, atra-
vés do gato de Cheshire “se você não sabe aonde quer ir, 
qualquer caminho serve”! De fato é imprescindível termos 
um objetivo definitivo, pois através desse alinhamento, os 
caminhos definitivamente se abrem para podermos cami-
nhar com visão e diligenciarmos na resolução dos possíveis 
obstáculos que se perfizerem enquanto avançamos. Ainda 
assim o jogador de futebol americano, Frank Clark, nos diz 

Na madrugada desse domingo 
(11), uma pessoa ficou ferida em 
um acidente entre um carro e um 
caminhão na BR-365, na ponte 

Engenheiro Antônio Pimenta, que liga 
Pirapora a Buritizeiro.

O Corpo de Bombeiros foi 
acionado, mas quando chegou ao 

local, o motorista do carro já havia 
sido socorrido por terceiros. O 
caminhoneiro não sofreu ferimentos.

As causas do acidente não foram 

divulgadas. Devido à colisão, o 
caminhão sofreu avarias e ficou parado 
no meio da pista. A PRF acionou o 
guincho para a retirada do veículo.

Festa clandestina 
flagrada na zona rural 
de montes claros

incêndio atinge 
residência no 
Bairro alice maia, 
em montes claros

MGC-259 | Motociclista fica gravemente 
ferido após acidente

Br-365 | acidente entre carro e caminhão 
deixa motorista ferido

O melhor 
caminho a seguir

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.
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Na noite da última sexta-feira 
(9), um incêndio atingiu uma casa 
no Bairro Alice Maia, em Montes 
Claros. Segundo informações do 
Corpo de Bombeiros, as chamas 
começaram em um dos quartos 
onde uma criança brincava com 
palitos de fósforo. Ninguém ficou 
ferido.

O fogo se alastrou e atingiu 
a sala e outros quartos do 

imóvel. Ainda de acordo com os 
bombeiros, o incêndio danificou 
móveis, eletrodomésticos, 
utensílios e parte do telhado 
ficou comprometido. Quando os 
militares chegaram ao local, os 
moradores e vizinhos tentavam 
combater às chamas. Os bombeiros 
gastaram dois mil litros de água 
para controlar o incêndio e fizeram 
o trabalho de rescaldo.

Na noite do último sábado (10), 
um motociclista de 50 anos ficou 
gravemente ferido após por ser 
atingido por um carro. Segundo 
a Polícia Militar Rodoviária, o 

piloto trabalhava como entregador 
e seguia na e rodovia sentido 
Inimutaba quando foi atingido.

Ainda de acordo com a PMR, 
o motorista do carro, de 32 anos, 

estava a caminho de Curvelo 
quando atingiu o motociclista ao 
tentar ultrapassar outro veículo. O 
piloto foi arremessado para fora da 
rodovia.

Ainda segundo a PM, o condutor 
se negou a realizar o teste de 
etilômetro, mas afirmou que havia 
consumido bebida alcoólica horas 
antes e foi preso em flagrante.

girleno AlencAr

A Guarda Municipal e a Polícia 
Militar encerraram uma festa 
clandestina com cerca de 300 
pessoas na zona rural de Montes 
Claros, na madrugada de sábado. 
O sítio fica na saída da Estrada da 
Produção e os policiais foram ao 
local após denúncias anônimas. 
Mais de 100 veículos estavam 
estacionados no local e para evitar 
que os participantes fugissem, eles 
bloquearam a saída com as viaturas. 
Segundo a Guarda Municipal, todas 
as pessoas estavam sem máscara e 
não respeitavam o distanciamento. 
Um homem identificado como 
o responsável pelo evento foi 
multado em R$ 9.160.

“Os participantes disseram que 
para entrar na festa era necessário 
pagar o valor de R$ 50, além de 
levar a própria bebida. Eles não 
se mostraram muito preocupados, 
inclusive alguns continuaram a 

"

É relevante compreender que a vida é 
permeada pela mesma ideia vivenciada por 
“Alice”. Na verdade, quando não sabemos 
para aonde vamos, permanecemos inertes, 
angustiados e sem força para a ação. Pois a 
cura para certas barreiras que vivenciamos 
em nossa existência está justamente em de-
terminarmos o caminho a seguir e a partir 
daí, adotarmos a decisão para agirmos. A 
cura de muitas mazelas físicas e emocio-
nais se encontra exatamente nesse propó-
sito de decidir e agir.

dançar e ingerir bebida alcoólica 
mesmo ao perceberem a nossa 
chegada”, disse Jarbas Silva, 

inspetor da Guarda Municipal. 
Ainda de acordo com a Guarda 
Municipal, ninguém foi detido 

e outras três pessoas que 
organizaram a festa não foram 
encontradas no local.

que “se você encontrar um caminho sem obstáculos, ele 
provavelmente não leva a lugar nenhum”.

De certo que quanto mais experimentamos os caminhos 
que a vida nos proporciona, mais nos tornamos preparados 
e encouraçados para nos conduzir em um direcionamento 
definido e com menos desperdício de energia e de tempo. 
E dessas experiências igualmente nos tornamos mais auto-
confiantes para que nossa postura seja determinada ao que 
buscamos. Por outro lado é imperativo que estejamos alerta 
para nos colocarmos a postos. Porquanto seguir em frente é 
o desafio que temos diariamente. Contudo quando estamos 
firmes nos passos que devemos seguir, não haverá barrei-
ra que irá nos interromper; não haverá obstáculos que nos 
desanimará, pois esses servirão muito mais como meio de 
aprendizado para que possamos nos impulsionar na busca 
da tão esperada conquista. E a felicidade a qual finalmente 
aspiramos, como nos diz o ativista indiano, Mahatma Gan-
dhi, está inequivocamente no caminho que se perfaz cami-
nhando.
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escolas estaduais recebem alunos 
a partir de hoje (12)

Vigilância sanitária realiza 
inspeções em 33 escolas da 
rede estadual de moc

DIVULGAÇÃO

A Vigilância Sanitária reali-
zou inspeções em 33 escolas 
da rede estadual sediadas em 
Montes Claros, em ação, que 
atende solicitação do Ministério 
Público e que teve como princi-
pal objetivo avaliar os planos de 
segurança sanitária construídos 
pelas instituições para o retorno 
das atividades educacionais pre-

senciais. Segundo o gerente de 
Vigilância Sanitária da Prefeitura, 
Sinvaldo Pereira da Silva, neste 
momento de retorno gradual 
das atividades são imprescindí-
veis a integração entre os órgãos 
de fiscalização e a proximidade 
com o setor regulador, assim 
como com a população: “mes-
mo com o avanço da vacinação, 

a população precisa preservar o 
senso de coletividade, com a ma-
nutenção de medidas básicas de 
higiene e cuidado, como o uso 
de máscara e a higienização das 
mãos, pois essas serão as princi-
pais ferramentas de combate à 
pandemia e o passaporte para 
viabilizar o retorno das ativida-
des com segurança”.

A inspecção constatou que 
todas as escolas cumpriram 
os protocolos sanitários para 
retorno as aulas. Porém, cons-
tatou que algumas escolas apre-
sentaram falhas estruturais, 
como paredes rachadas e os 
diretores foram notificada para 
corrigirem os problemas estru-
turais. (gA)

girleno AlencAr

Hoje (12)  será mais um marco 
especial no processo de retomada 
das atividades pedagógicas presen-
ciais na rede estadual de ensino. É 
o dia em que as escolas estaduais 
voltam a receber os alunos, depois 
de quase um ano e meio longe das 
salas de aula, devido à pandemia 
da covid-19.  Com todo cuidado 
e segurança, respeitando rigoro-
samente os protocolos sanitários 
da Secretaria de Estado de Saúde 
(SES-MG), a rede estadual passará 
a contar com 751 escolas estaduais 
reabertas com atividades presen-
ciais. No Norte de Minas, são mais 
de 44 escolas das superintendên-
cias de Janaúba e Montes Claros.

Além disso, com as novas deter-
minações do Comitê Extraordiná-
rio Covid-19, com as atualizações 
nas ondas do Plano ‘Minas Cons-
ciente’ da última quinta-feira (8/7), 
todas as regiões do estado estão 
aptas para o retorno das atividades 
presenciais nas escolas da rede pú-
blica estadual, desde que não tenha 

impedimento por parte da prefeitu-
ra local. O novo passo só foi pos-
sível graças à melhoria dos índices 
epidemiológicos e do acompanha-
mento realizado nas primeiras uni-
dades de ensino reabertas.

Houve reforço na segurança 

dos protocolos e do checklist de 
preparação para o recebimento de 
professores e alunos e a boa acei-
tação da comunidade escolar como 
um todo. Vale sempre lembrar que 
o retorno das escolas da rede esta-
dual de Minas é seguro, gradual, 

híbrido, facultativo e foi planejado, 
com todo o cuidado, para garantir 
o cumprimento dos protocolos sa-
nitários e transmitir a segurança e 
confiança necessárias a alunos, fun-
cionários, pais e responsáveis.

Com as novas determinações, 

A Escola Normal, a maior do Norte de 
Minas

D
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17 unidades de ensino, de 5 muni-
cípios que estavam em localidades 
enquadradas na onda vermelha, 
porém, na classificação de Cenário 
Epidemiológico e Assistencial Des-
favorável, poderão começar com o 
acolhimento de professores nesta 
segunda-feira (12/7) para um retor-
no dos alunos após o recesso esco-
lar. Nesses locais, fica autorizado 
o retorno das atividades nos anos 
iniciais do ensino fundamental – 1º 
ao 5º ano.

Para os locais em que a reto-
mada dos anos iniciais do ensino 
fundamental já ocorreu, pois esta-
vam nas ondas amarela ou verde 
há mais tempo, a partir de 12/7 as 
escolas começam a receber tam-
bém os alunos do 9º ano do ensino 
fundamental e do 3º ano do ensino 
médio. São 153 unidades escolares, 
de 26 municípios. Outro cenário 
é o das escolas de municípios em 
onda amarela ou verde, e que não 
haviam iniciado o processo de re-
tomada, e que vão retomar agora 
as atividades com alunos dos anos 
iniciais e do 9º ano do ensino fun-

damental e do 3º ano do ensino 
médio. Nesta situação estão 297 
escolas, em 56 municípios.

Para os locais que estavam em 
onda vermelha, mas no cenário fa-
vorável e que fizeram o acolhimen-
to dos professores esta semana, é 
chegada a hora dos alunos dos anos 
iniciais do ensino fundamental se-
rem recebidos na segunda-feira, 
12/7. O total de 301 escolas de 45 
municípios está nessa realidade. 
Com as novas mudanças de ondas 
do Plano ‘Minas Consciente’, mais 
municípios estão autorizados a 
progredir com o acolhimento de 
professores.

Sempre que alunos, pais e/ou 
responsáveis precisarem verificar 
se as escolas estão com as ativida-
des presenciais autorizadas, basta 
acessar o site da pasta: www.educa-
cao.mg.gov.br: na aba destinada à 
retomada, a listagem de municípios 
e unidades de ensino estarão atua-
lizadas. O contato com o gestor da 
escola também é fundamental para 
ficar por dentro de todas as infor-
mações sobre o ensino híbrido.
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Neco tira o gesso da per-
na e diz para Rafa que 
poderá voltar a visitar 
Lucia. Maria e Laura co-
chilam no pátio. Ao acor-
darem percebem que o 

boneco de pano Frank ganhou vida, assim como Laura. 
Gabriela vê Mili chorar e conversa com ela. Mili diz que 
está se sentindo sozinha sem falar com ninguém dentro 
do quarto. Gabriela pergunta para Marian se ela sabe o 
que aconteceu com Mili. Marian diz que Mili está ten-
tando chamar a atenção de Gabriela para ser adotada e 
separar as duas. Cintia conta para Carmen que já sabe 
como tirar Carol da direção do orfanato e apresenta as 
fotos que tirou. Junior vai até a casa de Carol conversar 
com ela para tentar evitar a separação dos dois. Érica 
ensaia no teatro a primeira cena do musical. Ela desco-
bre que Francis fará um teste para ser seu parceiro de 
cena. Edgard vê o cartão de Geraldo nas coisas de Bia e 
o rasga ao reconhecer que o cartão é do pai de Bia. O 
homem chama Bia e diz que ela não deve mais aceitar 
caronas dele. Tobias também vai fazer o teste e ganha 
o papel para integrar o elenco do musical. Francis per-
de o papel. Clarita dorme na casa de Carol e conversa 
com Beto. Carmen vai até o escritório do Dr. Mendes, 
apresenta provas e diz que Carol está sendo ineficien-
te na direção do orfanato. Mili diz que Marian pode 
continuar com Mosca, mas pede para a menina não 
comentar nada com ela. O boneco de pano, Frank, em 
forma humana, aparece na cozinha do orfanato para 
todas as crianças. Maria inventa para as chiquititas que 
Frank veio de um circo. Neco vai até a casa de Helena 
visitar Lucia. O menino se preocupa com ela e diz que 
está de volta para cuidar da pequena. Ele diz que se o 
garoto entrar para a lista negra de Edgard já sabe o que 
vai acontecer. Andreia garante para Junior que contará 
para Carol que o beijo não foi proposital. Juca furta 
dinheiro no bar de Cícero para pagar o que deve para 
Edgard, mas promete que devolverá a quantia. Frank 
sai pela rua e, ao se sentir fraco, se torna novamente 
um boneco. Um menino de rua pede pra ver o boneco 
de pano e ganha o brinquedo de Maria. Mendes chega 
ao orfanato e constata irregularidades com as crianças 
trabalhando na porta do Raio de Luz.

10 entretenimentO

RESUMO DE Novelas

Dominique ameaça Ale-
xia e a sequestra com a 
ajuda de Edu. Hugo arma 
contra Helena e Luna. 
Gael ajuda Úrsula. Rafael 
e Kyra passeiam disfarça-

dos pelo parque. Zezinho entrega à Consulesa as fotos 
dos documentos de Dominique. Edu tenta convencer 
Dominique de que Renzo deve morrer. Hugo persegue 
Luna e Helena no Empório. Alejandro e Téo não con-
seguem conter Hugo, que acaba levando Luna como 
refém. Alan fica emocionado quando os filhos manifes-
tam a vontade de ter Kyra como madrasta. Agnes chora 
de emoção quando Bia confirma que Kyra está viva. Sob 
forte emoção, Mário reencontra Luna.

Gabriel e Manuela saem 
para jantar e se beijam. 
Marcos se oferece para ir 
à escola de Olívia repre-
sentando seu pai. Cícero 
tem ciúmes da proximi-

dade entre Suzana e Renato. Vitória se enfurece ao ver 
Sofia e Miguel juntos. Alice apresenta João, seu namo-
rado, para Renato. Nanda convida Francisco para morar 
com ela. Cris flagra Lorena e Lourenço juntos.

Vicente confessa a Maria 
Clara que ainda gosta de 
Cristina. Téo tenta des-
cobrir algo sobre a foto 
que recebeu de Maurí-
lio. Enrico segue Vicente 

sem que ele perceba. Enrico enfrenta Leonardo na rua 
e Amanda socorre o rapaz. Vicente vê que o sobrado 
foi invadido e comenta com Xana. Elivaldo, Victor e 
Cora elogiam Cristina. Maria Marta gosta quando João 
Lucas afirma que vai tirar Cristina da joalheria Império. 
Antoninho conversa com Cardoso. Maria Marta manda 
Silviano levar dinheiro para Lorraine. Cristina enfrenta 
Maria Clara no primeiro dia de trabalho. Cristina ques-
tiona Maria Clara sobre as notas fiscais dos diamantes e 
José Alfredo a observa. Lorraine vai à casa de Silviano e 
encontra o diamante rosa.

quais são os benefícios do 
chocolate? dicas para aproveitar 
sem culpa

marina ruy barbosa cria 
coleção-cápsula que une moda e 
universo automotivo

Moda e carros combinam? No 
que depender de Marina Ruy Bar-
bosa , o match é certeiro! A atriz, 
fundadora da Ginger e embaixado-
ra da Renault, criou uma coleção-
cápsula limitada para celebrar o 
novo Captur, lançamento da marca 
francesa. Ao Purepeople, Marina 
contou que a ideia é evidenciar as 
afinidades entre o universo fashion 
e o automotivo com looks cosmo-
politas, versáteis e sofisticados. 
Confira!

vestido, sAiA lÁPis e mAis 
PeçAs dA novA 

coleção dA ginger, de 
mArinA ruY bArbosA

As peças da nova coleção da Gin-
ger, marca de Marina Ruy Barbosa, 
ajudam a quebrar os estereótipos 
quando se fala de moda e carros. 
“Ambos são movidos por design 
e criatividade, então procuramos 
trazer elementos que unissem es-
ses dois mundos. Trouxemos uma 
proposta cosmopolita, sofisticada e 
versátil inspirada no novo Captur”, 
contou a atriz ao Purepeople.

Entre as peças da coleção, ves-
tido tubinho, saia lápis e blazer de 

ombros marcados trazem a propos-
ta cosmopolita, nas cores preto e 
branco, com modelagens versáteis 
e com um toque de sensualidade. 
“O maior desafio foi escolher os 4 
looks para fazer parte da coleção, 
mas era importante fazer algo espe-
cial que combinasse com esse im-
portante lançamento. Optamos pe-
los shapes clássicos e sofisticados e 
demos o nosso toque Ginger!”.

coleção é limitAdA e 
estArÁ disPonÍvel nA 
segundA quinZenA de 

JulHo

A sofisticação também está nos 
fortes elementos de alfaiataria e 
ressaltada nos detalhes, como a 
cintura alta, recortes geométricos e 
o uso de tecidos especiais, como o 
micro paetê. Além disso, a coleção-
cápsula Turbo by Ginger terá uma 
tiragem limitada de 5 unidades, 
que serão numeradas, bem ao esti-
lo peças de arte.

Então, se você estiver interes-
sada em adquirir uma das peças 
tem que ficar esperta. Elas estarão 
disponíveis com exclusividade no 
e-commerce da Ginger a partir da 

Seg a Sáb, às 20h30

O chocolate é rico em benefícios 
que fazem bem para o corpo e para 
a saúde. Por isso, está liberado co-
mer o doce - ainda mais se for para 
comemorar o Dia do Chocolate! Mas 
não dá para exagerar, afinal o choco-
late em excesso pode comprometer 
o funcionamento do seu organismo.

Para que você possa fazer esco-
lhas mais saudáveis, sem abrir mão 
do chocolate, o Purepeople trouxe 
algumas dicas para você comer sem 
culpa.

PreFirA os cHocolAtes 
com mAior concentrAção 

de cAcAu

É no cacau que estão os bene-
fícios do chocolate. Rico em nu-
trientes, o cacau possui vitaminas, 
minerais e gordura boa que fazem 
bem ao coração, diminuem a pres-
são arterial e estabilizam a glicose 
no sangue. Por isso, quanto maior 
a concentração de cacau no cho-
colate, mais indicado ele é para o 
consumo.

Nesse caso, deixe de lado aquele 
bombom cheio de açúcar e prefi-
ra os chocolate que tenham, pelo 
menos, 70% cacau na composição. 
A vantagem? Dá para comer um 
pouco todo dia sem peso na cons-
ciência!

o cHocolAte Pode me-
lHorAr suA PerFormAnce nA 

AcAdemiA

Não, você não está lendo erra-
do! O chocolate pode ser um aliado 
no seu treino, se você fizer a esco-
lha certa. Isso porque o cacau tem 
função vasodilatadora, ou seja, au-
menta a oxigenação e a circulação 

do sangue no corpo, o que pode te 
deixar mais disposta e pronta para 
arrasar na atividade física.

Então, se você já segue uma 
alimentação saudável e tem uma 
rotina regular de exercícios, expe-
rimente incluir o chocolate 70% 
antes de treinar.

o cHocolAte te deixA 
mAis FeliZ!

Não é à toa que dizem por aí 
que comer chocolate traz felicida-
de. Essa fama já foi comprovada 
em diversos estudos, pois, entre 
os nutrientes do cacau, a triptofa-
no é o responsável pela produção 
de endorfina e serotonina, que 
dão aquela sensação de paz, rela-
xamento e bem-estar no corpo e 
na mente.

E sim, é por isso que você fica 

com vontade de um chocolate du-
rante TPM, em que os níveis de se-
rotonina estão mais baixos.

APoste nos beneFÍcios 
do cHocolAte PArA cuidAr 

dA Pele e dos cAbelos

Se comer chocolate não é muito 
a sua vibe, você pode aproveitá-lo 
para cuidar da pele e dos cabelos. 
Máscaras caseiras feitas com cho-
colate mantém a pele jovial e hi-
dratada e você pode fazer uma vez 
por semana, ou a cada 15 dias, se 
preferir.

Nos fios, o cacau tem ação seme-
lhante e deixa os cabelos mais hi-
dratados e cheios de brilho. Nesse 
caso, vale experimentar produtos 
que tenham esse ingrediente na fór-
mula. Aproveite o Dia do Chocolate 
como achar melhor!

segunda quinzena de julho. Para 
ter um gostinho do que vem por aí, 
confira os bastidores e croquis na 
galeria.

mArinA ruY bArbosA 
APostA em ProPostA 

elegAnte tAmbém nA 
mAquiAgem

A estética apurada da label cria-
da por Marina Ruy Barbosa é um re-
flexo das escolhas da atriz, que não 
só aposta em peças elegantes nos 
looks, mas também na maquiagem. 
Recentemente, a ruiva foi maquiada 
pelo beauty artist Patrick Ta, res-
ponsável pela beleza de celebs in-
ternacionais, como Ariana Grande e 
Kim Kardashian, e seguiu uma pro-
posta leve e muito sofisticada, valo-
rizando os traços com tons neutros 
e quentes. O resultado você confere 
aqui!

AtriZ esclAreceu sobre 
FestA de AniversÁrio em 

FAZendA

Com 26 anos recém-completa-
dos, Marina se manifestou em suas 
redes sociais a respeito da festa de 
aniversário feita na fazenda, criticada 
pela web. “Diferentemente do que 
publicaram, nada foi feito escondido. 
Sei da minha responsabilidade como 
artista e como mulher, e nunca quis 
ofender nem magoar ninguém com 
essa noite”, escreveu no post.

A atriz, confirmada no elenco de 
“Rio Connection”, também reagiu 
às acusações de uma internauta so-
bre pagar perfis no Instagram. “Não 
pira e não envolve meu nome nisso, 
menina. Eu hein. Trabalho muito e 
desde os nove anos”, destacou a 
global.

CAÇA-PALAVRA

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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 A P E I R I M C D H T R F T N T L I I O I
 H O C C T S T A Z E R U T A N L Y U U Ã C
 N P I O T T L H L L S S R R N T T L Q Ç L
 A D E C L E C R A L L T C G C N C O T A A
 P T S H D M N F F N B N T N A T B P Y C D
 M T F A D A C I D U J E R P B S H L R U O
 A L D D F S L G N D G B G R R F E T R D B
 C T Y Y F D L A T N E I B M A T H S G E Y

Poluição ambiental
Um dos principais problemas pelos quais passa o PLANETA é a poluição AM-
BIENTAL provocada pelo homem, que despeja na NATUREZA lixos ORGÂNI-
CO e industrial, GASES e produtos QUÍMICOS, além de tudo aquilo que não 
lhe serve mais, como MÓVEIS, pneus e todo tipo de material que muitas ve-
zes poderia ser RECICLADO.

Essa falta de CUIDADO no descarte do lixo degrada o meio ambiente, poluin-
do o ar, os rios e o mar, afetando ECOSSISTEMAS e levando à morte inúmeras 
ESPÉCIES. Em alguns casos, o 
PREJUÍZO é tão grande, que se 
torna difícil a sua recuperação.

Apesar de ser um assunto mui-
to discutido e de haver CAMPA-
NHAS de EDUCAÇÃO ambien-
tal veiculadas pelo governo, a 
POPULAÇÃO ainda está longe 
de entender que a maior PRE-
JUDICADA é ela própria, pois a 
POLUIÇÃO afeta a SAÚDE e a 
qualidade de vida. IL

U
ST

R
A

Ç
Ã

O
: M

Ô
N

IC
A

 L
IE



Montes Claros, segunda-feira 12.7.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Visivelmente abatido, o técnico 
Tite reconheceu a superioridade da 
seleção argentina na final da Copa 
América, no sábado, no Maracanã, 
diante do Brasil. Ao invés de apon-
tar erros do selecionado nacional, o 
treinador preferiu exaltar o adversá-
rio, que quebrou um jejum de 28 
anos sem conquistas internacionais.

“Sentimento é de reconheci-
mento do outro lado. Temos de 
olhar o outro lado, que tem essa 
estratégia, tem efetividade. Prefiro 
reconhecer o valor da vitória do ad-
versário”, disse o técnico. “Teve um 
antijogo, cavar falta, não dar ritmo, 
estratégia de picotar no segundo 
tempo. Mas era uma equipe bem 
postada, com linha defensiva e boas 
peças de reposição. Tem mérito do 
outro lado. E temos de passar por 

adversidades como estas também”.
Tite não quis apontar defeitos 

em seu time na decisão, preferindo 
destacar o trabalho feito por todo 
o grupo durante todo o tempo de 
preparação e também na competi-
ção. “O que eu posso falar em re-
lação à seleção brasileira é que ela 
fez esses 40 dias juntos fazendo o 
melhor trabalho possível, utilizan-
do muitos jogadores importantes, 
tento alternâncias de movimentos 
táticos e escalações. A mim compe-
te trabalhar e demonstrar no cam-
po. A análise, com crítica ou elogio, 
é a critério de vocês, não meu”.

Ainda no último dia, Tite ainda 
teve fôlego para fazer mais críticas 
à organização da Copa América, 
em especial à direção da Conme-
bol. “A organização da competi-

ção, muito rápida, ficou devendo 
muito. Qualidade dos gramados... 
nós quase perdemos o Everton em 
um treinamento, porque o grama-
do trancou e ele teve luxação de 
dedo, foi uma exposição dos atletas 
em cima de pouco tempo, o que é 
impossível diante da grandeza da 
competição. Estou falando especi-
ficamente sobre o responsável, Ale-
jandro (Dominguez, presidente da 
Conmebol), que é o presidente da 
Conmebol. Estou falando dele, por 
ter organizado uma competição em 
tão curto espaço de tempo”.

O Brasil volta a atuar em setem-
bro, quando terá pela frente Peru e 
Chile na disputa das Eliminatórias 
para a Copa do Mundo a ser reali-
zada ano que vem no Catar. (Supe-
resportes)

tite reconhece superioridade argentina 
na final: 'Tem mérito do outro lado'
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Nacho Fernández está relacio-
nado pelo Atlético para a viagem 
a Buenos Aires, capital da Argen-
tina e local do jogo contra o Boca 
Juniors. As equipes se enfrentam 
nesta terça-feira, a partir das 
19h15, pelo duelo de ida das oita-
vas de final da Copa Libertadores. 
Em recuperação de um estiramen-
to leve na parte posterior da coxa 
esquerda, o meia argentino de 31 
anos corre contra o tempo para 
estar à disposição na partida na 
Bombonera. A decisão sobre a uti-

lização ou não de Nacho será to-
mada na véspera do dia do jogo.

Recuperado de uma lesão mus-
cular na coxa esquerda, o lateral
-esquerdo Dodô também está na 
lista e deve reforçar o time titular 
do Atlético. Na vitória desse sába-
do por 1 a 0 sobre o América, o 
zagueiro Junior Alonso e o volan-
te Tchê Tchê foram improvisados 
no setor. O titular da posição, 
Guilherme Arana, é desfalque 
por estar com a Seleção Brasileira 
Olímpica.

O atacante Eduardo Vargas é 
outra novidade na lista. O chileno 
está recuperado de um edema na 
panturrilha direita e treinou nor-
malmente neste domingo.

Por outro lado, o técnico Cuca 
teve duas baixas de última hora: 
Nathan (infecção gastro-intes-
tinal) e Alan Franco (por uma 
pancada no joelho direito, sofrida 
ainda na Copa América). Os ata-
cantes Keno e Marrony seguem 
afastados por lesão. (Superespor-
tes)

Com a derrota por 1 a 0, 
nesse sábado, no Independên-
cia, pela 11ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro, o América 
ampliou o jejum de vitórias em 
clássicos contra o Atlético. O 
tabu do Coelho já dura cinco 
anos, agora com 12 reveses e 
cinco empates diante do Galo.

A última vitória do América 
sobre o Atlético marcou a últi-
ma conquista do clube alviver-
de no Campeonato Mineiro. 
Na partida de ida da final de 
2016, Danilo Barcelos marcou 
os gols que deram a vitória por 
2 a 1 ao Coelho no Indepen-
dência, em Belo Horizonte. 
Na volta, no Mineirão, o late-
ral-esquerdo marcou o gol do 
empate em 1 a 1 aos 39 minu-
tos do segundo tempo e con-
firmou o título americano.

Nesses 17 jogos sem vencer 
o rival, o Coelho sofreu 31 gols 
e marcou apenas oito. A maior 
goleada do período aconteceu 
na primeira fase do Estadual 
de 2017, quando o time alvi-

verde foi superado por 4 a 1 
pelo Galo.

De acordo com dados do 
portal Futebol80, no histórico 
geral do confronto, as equipes 
se enfrentaram em 424 opor-
tunidades. Ao todo, o América 
saiu vitorioso em 115 delas, 
enquanto perdeu outras 204. 
Houve empate em 105 jogos.

Já segundo o portal Galo 
Digital, que dispõe das estatís-
ticas oficiais do Atlético, hou-
ve 413 clássicos entre os rivais, 
com 205 vitórias alvinegras, 
104 empates e 104 triunfos 
americanos. Foram 722 gols do 
Galo e 508 do Coelho.

O América tem 11 pontos 
no Brasileiro e ocupa a 16ª 
posição, uma acima da zona 
do rebaixamento. O time pode 
entrar no Z4 até o desfecho da 
rodada. O Coelho volta a cam-
po no dia 19 de julho (segun-
da-feira), contra o Sport, às 
20h, no Independência, pela 
12ª rodada do Brasileiro. (Su-
peresportes)

com nacho, atlético relaciona 24 em viagem 
para enfrentar Boca Juniors
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cruzeiro tentará quebrar tabu de 10 anos sem 
vencer o avaí

Na parte de baixo da classi-
ficação da Série B (13º, com 11 
pontos), o Cruzeiro se prepara 
durante a semana para enfrentar 
o Avaí, às 16h30 de sábado (17), 
no Mineirão, pela 12ª rodada. 
Além de subir posições, o time 
celeste terá a missão de encerrar 
um tabu de 10 anos sem ganhar 
do adversário.

O último triunfo celeste sobre o 
Leão foi em 13 de agosto de 2011, 
pela 16ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. Fabrício, Anselmo Ra-
mon, Montillo, Thiago Ribeiro e 
Ortigoza balançaram a rede na go-
leada por 5 a 0, no estádio Parque 
do Sabiá, em Uberlândia.

De lá para cá, Cruzeiro e Avaí 
mediram forças nove vezes, com 
duas vitórias catarinenses e sete 

empates. Na Série B de 2020, o 
time do Sul levou a melhor no 
Mineirão, por 1 a 0, e buscou o 
empate por 1 a 1 no estádio da 
Ressacada, em Florianópolis, no 
fim do segundo tempo.

O retrospecto geral aponta 
três triunfos cruzeirenses, nove 
empates e duas vitórias do Avaí. 
O primeiro confronto ocorreu 
no Brasileirão de 2009, quando a 
Raposa garantiu os três pontos na 
oitava rodada em pênalti conver-
tido pelo centroavante Zé Carlos.

Na Série B de 2021, o Cruzei-
ro somou 11 pontos em 11 jogos 
(duas vitórias, cinco empates e 
quatro derrotas), enquanto o Avaí 
contabilizou 12 em nove partidas 
(três vitórias, três empates e três 
derrotas). O clube catarinense pe-

gará o Confiança às 19h de terça-
feira, na Ressacada.

O Cruzeiro venceu pela última 
vez na Série B 2021 em 24 de ju-
nho, quando fez 2 a 1 em cima do 
Vasco, no Mineirão, pela sexta ro-
dada. Depois, perdeu para o CSA 
por 2 a 1 e empatou com Guarani 
(3 a 3), Brasil de Pelotas (0 a 0), 
Coritiba (0 a 0) e Botafogo (3 a 3).

Na Série B 2020, o time tam-
bém ficou cinco jogos consecu-
tivos sem triunfar: Chapecoense 
(derrota por 1 a 0), Confiança (1 
a 1), América (derrota por 2 a 1), 
Brasil de Pelotas (derrota por 1 a 
0) e CRB (1 a 1). O jejum chegou 
ao fim no embate contra o Vitória, 
no qual a Raposa fez 1 a 0, em 11 
de setembro, pela nona rodada. 
(Superesportes)

américa chega a 17 jogos sem vitória no clássico 
contra o atlético
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Procon-MG fiscaliza revenda de 
combustíveis e de gás em são Francisco

O Procon-MG, órgão do Ministé-
rio Público de Minas Gerais, fiscali-
zou, nos dias 6 e 7 de julho, postos 
de combustíveis e revendas e de gás 
liquefeito de petróleo (GLP) na ci-
dade de São Francisco, no Norte de 
Minas. As diligências, determinadas 
pela promotora de Justiça Carolina 
Rita Torres Gruber, contaram com 
o apoio da Coordenaria Regional de 
Defesa do Consumidor de Montes 
Claros e do Corpo de Bombeiros. Ao 
todo, foram fiscalizados sete postos 
de combustíveis e cinco revendedo-
res de GLP. 

Nos postos, foram realizadas aná-
lises de qualidade dos produtos e 
aferidos todos os bicos das bombas 
abastecedoras dos combustíveis. 
Em todos, os produtos analisados 
encontravam-se dentro da especifi-
cação legal.

Além da qualidade do produto, 

foram verificados os documentos de 
registro e de autorização de funcio-
namento, a forma de precificação e o 
dever de informação aos consumido-
res. Dos sete postos fiscalizados, dois 
foram autuados no quesito “dever de 
informação” por, entre outras coisas, 
não indicar e nem identificar nas 
bombas de combustíveis os preços re-
ferentes à venda a prazo e não exibir o 
valor percentual do litro de álcool em 
relação ao valor do litro da gasolina.

Em relação às cinco revendas de 
GLP vistoriadas, o Procon-MG, acom-
panhado do Grupo de Prevenção e 
Vistoria do 7º Pelotão de Bombei-
ros de Januária, constatou que três 
encontravam-se regulares, em con-
formidade com a legislação vigente, 
com a Autorização para Revenda de 
GLP, emitida pela Agência Nacional 
de Petróleo (ANP), e o Auto de Visto-
ria do Corpo de Bombeiros (AVCB) 

válidos. Uma das revendas encontra-
va-se fechada, isto é, não mais exer-
cia o comércio e armazenamento de 
gás, e a outra, apesar de manter ativa 
a parte relativa ao mercadinho, não 
mais comercializa o produto GLP.

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do Procon
-MG, participou, nessa quinta-feira, 8 
de julho, da operação Petróleo Real, 
que aconteceu simultaneamente em 
todo o país, com a articulação de vá-
rias instituições. Foram fiscalizados, 
no estado, nos dias 6 e 8 de julho, 
516 postos de combustíveis. As ins-
peções verificaram, entre outros 
itens, a qualidade do combustível, 
a validade dos produtos, a integri-
dade das bombas de abastecimento, 
a transparência da composição dos 
preços ao consumidor e outras in-
frações administrativas e criminais. 
(gA)A fiscalização

moc adquire alimentos 
para famílias de 
extrema pobreza

girleno AlencAr
 
Prefeitura de Montes Claros irá adqui-

rir gêneros alimentícios da agricultura 
familiar para atender 7.583 famílias em 
situação de extrema pobreza que vivem na 
área urbana e na zona rural do município 
e que são atendidas pelos 11 Centros de 
Referência em Assistência Social (CRAS) da 
Secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Social. A sessão pública do processo de 

chamamento público será realizada na 
próxima quinta-feira, 15, e o investimen-
to com a aquisição dos alimentos será de 
cerca de R$ 1 milhão. Serão adquiridos 
abóbora japonesa e mandioca branca; ba-
tata doce; beterraba; cenoura vermelha; 
e chuchu. Os produtores rurais deverão 
realizar a entrega dos alimentos de forma 
parcelada, sendo que os mesmos serão ins-
pecionados para verificação da qualidade, 
peso e estado dos produtos.

A compra da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social será realizada 
pelo processo licitatório de chamamen-
to público (nº 007/2021), com recursos 
emergenciais referentes à pandemia de 
COVID-19. É interessante ressaltar que, 
para participar do processo licitatório, os 
produtores rurais deverão apresentar a de-
claração de aptidão do Programa Nacional 
de Fortalecimento da Agricultura Familiar 
(Pronaf ).

aplicativo alimentado por tosses pode ajudar 
na detecção da covid-19

A organização internacional 
sem fins lucrativos Virufy desen-
volveu um aplicativo em algoritmo 
de inteligência artificial (IA) para a 
detecção da covid-19, cuja precisão 
atinge entre 80% a 85%, e deu início 
a testes clínicos no Brasil, no Hos-
pital Regional Hans Dieter Schmidt, 
em Joinville, em Santa Catarina. A 
organização já está em negociações 
com outros hospitais das regiões 
Sudeste, Norte e Nordeste para am-
pliação de testes clínicos, incluindo 
vários hospitais universitários e re-
des privadas de saúde.

A gerente da Virufy, Soraya 
Cavalcanti, disse que o objetivo é 
expandir o máximo de parcerias 
possíveis. “Quanto mais regiões, 
melhor, porque permite ao al-
goritmo identificar as diversas 
variações em sons da tosse e das 
pessoas das diversas regiões. O 
nosso objetivo é expandir as par-
cerias com hospitais para que essa 
pesquisa clínica possa auxiliar no 
aperfeiçoamento do aplicativo em 
IA para gerar resultados mais pre-
cisos”, afirmou.

Desde o início da pandemia, o 
fundador da organização e enge-
nheiro de software (programa de 
computador) do Vale do Silício, 
Amil Khanzada, percebeu, junto 
com pesquisadores da Universida-
de de Stanford, nos Estados Uni-
dos, que havia um padrão no som 
da tosse de pessoas infectadas pelo 
novo coronavírus. Eles se dedica-
ram, então, a desenvolver novas 
tecnologias para detecção da doen-
ça e chegaram a esse aplicativo para 
smartphone.

Probabilidade

Os pesquisadores da organi-
zação concluíram que, por meio 
desse algoritmo de machine lear-
ning (aprendizado de máquina, um 

método de análise de dados que 
automatiza a construção de mode-
los analíticos), esse padrão poderia 
ser destacado de tal forma que, ali-
mentando o algoritmo com vários 
tipos de tosse, ele poderia detectar 
a probabilidade de a pessoa possuir 
covid-19 ou não, a partir do regis-
tro de sua tosse, explicou Soraya. 
“Como a empresa não tem fins 
lucrativos, a ideia é disponibilizar 
esse aplicativo de forma gratuita, 
para facilitar na detecção (da doen-
ça) por meio somente do som da 
tosse”, explicou.

Já foram realizados testes com 
milhares de tosses de pessoas da 
América Latina, Europa e Ásia para 
distinguir entre sons aqueles que 
o SARS-CoV-2 - vírus causador da 
covid-19 - provoca na tosse, para 
apontar entre positivo e negativo, 
com cerca de 80% a 85% de preci-
são. 

Soraya esclareceu que esses são 
números atuais, de acordo com a 
quantidade de tosses doadas para 
que o algoritmo trabalhe. “Quan-
to mais tosses forem doadas, mais 
a gente assina a probabilidade de 
acerto desse algoritmo. A tendência 
é que, com a expansão dessa testa-
gem clínica, esse número suba e, aí, 
a assertividade dele fique cada vez 
maior”.

estudo clínico

A meta é expandir os testes no 
Brasil em parcerias clínicas para fe-
char em dois ou três meses o estu-
do clínico de aprovação do algorit-
mo, para poder trabalhar para o uso 
do aplicativo pela população. Essa é 
a expectativa para o Brasil. 

“A gente está na fase de coleta de 
tosses para afinar o algoritmo”, re-
forçou Soraya. “Quando ele estiver 
em uma porcentagem mais afinada, 
conseguiremos lançar o aplicativo 

para ser utilizado de forma gratui-
ta e auxiliar no pré-diagnóstico. A 
gente o considera como uma fer-
ramenta de auxílio ao diagnóstico 
da covid-19. A ideia do aplicativo é 
auxiliar a entender a probabilidade 
do contágio”, explicou. 

Se o resultado indicar uma pro-
babilidade alta, isso já leva o indiví-
duo a entrar em isolamento e pro-
curar uma unidade de saúde. Se a 
probabilidade for baixa, a indicação 
é que ele continue monitorando os 
sintomas e faça a testagem outras 
vezes.

A equipe da Virufy é composta 
por mais de 50 pesquisadores es-
trangeiros de 25 universidades e 
20 países, entre os quais Inglaterra, 
Japão, Estados Unidos, Argentina, 
Brasil, Colômbia, México e Peru, e 
por especialistas médicos, técnicos 
e jurídicos de instituições como 
Stanford, Google e Princeton.

duas partes

No Brasil, o projeto está dividi-
do em duas partes. Uma é a coleta 
de tosses de pessoas que apresen-
tem sintomas semelhantes aos da 
covid-19 através do site. Segundo 
o coordenador responsável pelos 
testes clínicos, Diego Carvalho, es-
pecialista em fisiologia, o vírus traz 
alterações no pulmão, garganta e 
nas vias respiratórias superiores 
que alteram a tosse e a fala. Essas 
são alterações sutis que o ouvido 
humano não capta. Somente me-
canismos de inteligência artificial 
conseguem perceber. As gravações 
servirão para treinar o algoritmo 
para padrões brasileiros.

Com o algoritmo treinado, a 
segunda parte do projeto consiste 
em aplicá-lo numa pesquisa com 
pacientes reais que apresentarem 
covid positiva e negativa. “Quando 

um paciente for ao Hospital Regio-
nal Hans Dieter Schmidt, em Join-
ville, para fazer o [exame de] PCR, 
será convidado a participar da pes-
quisa e tossir num celular. Coleta-
remos esses dados de exames PCR 
e tosse e cruzaremos os dados”, 
relatou o médico.

A expectativa é conseguir dois 
mil pacientes em um mês para 
compor a pesquisa. A ideia é chegar 
a um índice de precisão acima de 
85%, parecido com os testes de an-
tígenos encontrados em farmácias 
para detectar covid -19. 

“É uma ferramenta importante 
de detecção precoce, mais barata 
para aplicar em larga escala e a in-
tenção da Virufy é fornecer de gra-
ça para a população”, sustentou 
Diego Carvalho. Embora o aplicati-
vo não substitua os testes de diag-
nóstico de nível hospitalar e deva 
ser usado junto com os sintomas 

e verificações de temperatura, a 
detecção precoce e imediata pode 
incentivar a quarentena voluntária 
daqueles que ainda não foram va-
cinados, principalmente em países 
em que a vacinação caminha len-
tamente.

O gerente de Extensão da Co-
munidade da Virufy para o Brasil, 
Matheus Galiza, destacou que leva 
apenas dois minutos para uma 
pessoa que tenha sintomas seme-
lhantes aos da covid-19 ou que 
tenha recentemente testado posi-
tivo para o vírus, doar sua tosse, 
por meio de um smartphone ou 
computador. Recomendou que 
qualquer brasileiro que tenha sin-
tomas semelhantes doe uma tosse 
por meio de um smartphone ou 
computador. “Ao fazer isso, você 
estará ajudando diretamente a aca-
bar com a pandemia”, finalizou. 
(Agência Brasil)


